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UNA RENUNCIA MUY ANUNCIADA.- Quizás los 
patrones protocolarios de la política, cada vez sean 
más sofisticados en razón del engaño, hipocresía y 
la misma solapación, porque sin duda alguna, estas 
características son las que están preservándose en 
dar una salida muy airosa y “digna” a la renuncia 
que se estima que es irreversible del gobernador 
de Veracruz, JAVIER DUARTE OCHOA, a quien 
desde el mes pasado, se le han venido señalando 
fuertes y graves acusaciones de desvíos millonarios 
de recursos del erario público a lo que él de manera 
cínica solo se ha limitado a decir, que él trabaja 
por su pueblo, pero nunca dando explicaciones 
de esos millones de pesos desaparecidos, estos 
señalamientos y acusaciones se pudieran tomar 
como irrelevantes y como de protagonismo político 
si procedieran de la oposición, pero no, provienen 
de sus propios correligionarios del PRI, el gobierno 
federal en manos de ENRIQUE PEÑA NIETO, es 
priista, el titular del Órganos Superior de la Federación 
es priista y por si fuera poco, el propio líder nacional 
del PRI, MANLIO FABIO BELTRONES, se une a 
estos clamores de investigación y transparencia en 
el manejo de los recursos públicos.
Al grado de que el jerarca priista, apoya la exigencia 
del propio titular del OSF de que tiene que ir a la 
cárcel el mandatario estatal priista de Veracruz, y 
en ello, BELTRONES, se ha pronunciado porque 
nadie por encima de la ley, que la transparencia 
debe ser rectora de los actos de todo funcionario 
y que su partido el Revolucionario Institucional, no 
protegerá ni solapara a nadie, lo que indica que 
quienes lo pudieran apoyar a que se “esfumara” 
estas acusaciones, son los principales actores de 
que se haga justicia, y si todo ello fuera poco, el 
pueblo veracruzano, grita de algarabía, porque se le 
encarcele a DUARTE, lo que habla que es totalmente 
transparente su actuación como gobernador, y no 
queda a duda alguna que la corrupción ha sido su 
directriz y característica, por ello mismo se pudiera 
estar estimando que en el transcurso de esta misma 
semana, el anuncia de renuncia de JAVIER DUARTE 
OCHOA a la gubernatura, se esté concretizando, 
y es que dichas acusaciones son por el presunto 
desvío de recursos federales superiores a los 35 
millones de pesos, las negociaciones para que 
tenga una salida airosa y “digna” pero muy obligada 
está corriendo a cargo nada menos que de los 
brazos ejecutores de esta administración, que 
son MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG y MANLIO 
FABIO BELTRONES, Secretario de Gobernación 
y líder del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
respectivamente,  y con ello se estaría salvando 
de ir a la cárcel, como lo están exigiendo el pueblo 
de Veracruz y las bancadas del PAN y PRD en el 
Senado de la República, que exigen juicio político 
contra el mandatario priista veracruzano, de ahí el 
levantamiento de voz enérgica de BELTRONES, 
quien le ha exigido de manera inmediata a JAVIER 
DUARTE, que presente cuentas claras a sus 
gobernados, asegurando que la directriz política del 
CEN del PRI bajo su mandato, será en todo momento 
escuchar, ver y analizar para ocuparse de todos los 
señalamientos que se les puedan hacer buenos o 
malos a los gobiernos priistas, para actuar de manera 
oportuna e inmediata, resaltando que lo bueno lo 
aplaudirá para seguirlos haciendo, pero en lo malo, 
sencillamente lo sancionarán inmediatamente, por lo 
que sin duda alguna esta semana será crucial para 
el gobernante veracruzano, así como de tensión 
desmedida, esperemos que no solo sea su renuncia 
al cargo, sino que devuelva esos más de 35 millones 
de pesos que nadie sabe de su paradero, bueno solo 
DUARTE lo sabe, aquí solo recomendación para 
todos los gobernantes, que entiendan que el PRI, 
vive momentos diferentes en su actuar y caminar, 
que ya no hay mano blandengue, temblorosa  y 
sentir caritativo, sino todo lo contrario, lo que le 

hacía falta a los priistas que los metieran en cintura 
en su mismo cantar que ellos cantan, ahora que 
se acuerden que hay mando dura pero que sabe 
guiar, añadiendo que también ahora hay asesores 
que no cumplen caprichitos ni están comprometidos 
con grupos políticos priistas o con gobernantes y 
eso marca la diferencia, estar a la expectativa es 
la recomendación.
ESTAMOS PARA APOYAR AL CAMPESINADO 
AUNQUE NO SEPAMOS CÓMO.- Ha sido el 
cantar de los cantares de nuestros  políticos, que 
en apariencia se desgarran las vestiduras y dejan 
hasta de comer, por estar pensando en las graves 
necesidades que enfrentan nuestros hombres y 
mujeres del campo, decimos en apariencia porque 
en la realidad, tragan como marranos, mejor que un 
niño de hospicio y hambreado por semanas, y no 
particularizamos en nadie, sino que lo generalizamos, 
ahora resulta que el mejor posicionamiento para 
alcanzar sus intereses personales para el proceso 
electoral venidero, es precisamente el hablar y 
hablar del campo, de sus grandes e insuperables 
carencias que enfrenta de antaño y que desde 
antaño, han venido comprometiendo en resolverlos, 
hoy tenemos por ejemplo que muy marcadamente y 
principalmente quienes andan en sobrecalentamiento 
político por ser los ungidos como candidatos a 
gobernador y sentirse ya como gobernadores, son 
principalmente quienes están abusando de esta 
retórica desmembrada y acabada en la que nadie 
ni el niño de pecho lo cree, que salvarán el campo 
y beneficiarán a los campesinos, es risorio para 
quienes cuestionamos los apoyos que dicen que 
llegan y entregan y que no han llegado y cuando 
llegan lo hacen muy pero muy “rasurados” y para 
unos cuantos, pero es de sumo enojo, para quienes 
padecen esa problemática como lo son los productores 
o campesinos, el oír a sus políticos, en aquellos 
que en su momento creyeron en ellos dándoles su 
voto de confianza para que llegaran a donde hoy 
están y que ahora, ni se acuerden de ellos, pues 
solo por mencionar algo, diremos lo de los apoyos 
que ASERCA debiera de dar a los frijoleros, a 
quienes les debiera de entregar esos 30 millones de 
pesos y que desde hace más de un año han venido 
diciendo que ya fueron gestionados estos recursos 
y han puesto fechas fatales para su entrega y esas 
fechas han pasado y nada, la semana pasada, 
en la cabecera municipal de Santiago Ixcuintla, 
se haría entrega de esos 30 millones de pesos a 
los frijoleros, pero resultó que no se pudo hacer, 
porque SAGARPA, perdió los expedientes de los 
beneficiarios, pero la senador priista, MARGARITA 
FLORES, dice desconocer esto, pese a que ella fue 
a ese evento para hacer entrega de esos apoyos, 
violando flagrantemente la ley electoral, ya que ella 
no puede hacer entrega de recursos públicos, pero 
bueno todo está permitido en política, pero si nos 
reímos de esta postura, más nos reiremos como 
comunicadores al oír contestaciones de nuestra 
senadora, lo cual mayor enojo traerá a los campesinos, 
al escuchar que ahora, anda gestionando ante el 
titular de SAGARPA, recursos que venga a resolver 
el problema que enfrentarán los hombres y mujeres 
del campo por las heladas que se registraron en la 
entidad, en la semana anterior, lo que no entiende 
es que si no han podido entregar el recurso que 
ellos mismos dicen que gestionaron desde hace 
un poco más de un año, menos entregaran apoyos 
por este problema actual, la capacidad de mentir 
se ha venido desarrollando a pasos agigantados 
en nuestros políticos.
ESPADAZO.- Se lo lleva la diputada CANDY 
YESCAS, quien exige que LAYÍN baile lambada 
con ella, para ver si de verdad se mueve o por lo 
menos para recordar viejos tiempos cuando ella 
era regidora del PRD y él alcalde de San Blas en 
su primera vez.

pinión

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

AMARRARLE LAS MANOS 
A LOS CORRUPTOS

La propuesta Tres de Tres 
es una iniciativa que busca 
reconstruir la confianza 
ciudadana a través del 
compromiso y transformación 
de la clase política en nuestro 
país: funcionarios y políticos 
que antepongan los intereses 
de México a los suyos.
De esta forma, el Consejo 
Coordinador Empresarial 
(CCE), junto a otros grupos de 
la sociedad civil e instituciones,  
anunció la propuesta de la Ley 
Tres de Tres que se pretende 
presentar al Congreso de la 
Unión; desde luego,  impulsada 
por organismos empresariales, 
académicos y ciudadanos, 
solicitan que se obligue a 
los funcionarios públicos a 
presentar una declaración 
patrimonial, de conflicto de 
interés, y fiscal, de forma 
periódica y pública.
Se nos ha explicado que esta 
iniciativa ha sido elaborada 
por un grupo diverso de 
ciudadanos y organizaciones 
de la sociedad civil, ante 
el hartazgo de impunidad y 
corrupción que se observa  
en todo el país; dicen que 
el pueblo vio la necesidad 
de alzar la voz y solicitar a 
los diputados que a su vez 
exijan transparencia a los 
funcionarios públicos.
En ella se establece la 
obligación de todos los 
funcionarios de hacer públicas 
tres declaraciones: Declaración 
Patrimonial, de Conflicto de 
Intereses y Declaración Fiscal. 
Además define reglas claras de 
conducta para los servidores 
públicos y actores privados, 
así como sanciones para los 
corruptos.

LAS FIRMAS DE POR 
MEDIO

Esta iniciativa es promovida 
a través de 120 mil firmas 
de mexicanos que se sumen 
al proyecto y se espera que 
puedan reunirse  las mismas en 
un periodo de febrero a abril.
Esta iniciativa a través de la 
firma, que es un legislativo 
ciudadano, exige una ley  
bien diseñada por los mejores 
abogados del país, para  obligar 
a las instituciones y a los que 

representan a las instituciones 
a cumplir con su tres de tres, 
así como tipificar diez delitos 
de corrupción.
En términos generales es una 
alternativa para transformar las 
instituciones desde adentro a 
través de las vías legales y 
evitar acciones subversivas 
por parte de la ciudadanía.
S e  a c o r d ó  p a r t i c i p a r 
en el impulso de la Ley 
General de Responsabilidad 
A d m i n i s t r a t i v a ,  p a r a 
establecer diez conductas 
que son cons ideradas 
actos de corrupción, entre 
las que se encuentran el 
soborno, peculado, tráfico 
de influencias, abuso de 
funciones, enriquecimiento 
oculto, obstrucción de la 
justicia, colusión, uso ilegal de 
información falsa o confidencial, 
nepotismo y conspiración para 
cometer corrupción.

SANCIONES A 
CORRUPTOS

La Ley Tres de Tres propone 
en nuevo régimen de sanciones 
para personas físicas y 
morales que participen en 
actos de corrupción, con 
base en mejores prácticas 
internacionales que establecen 
sanciones administrativas 
y propone un esquema de 
convenios para la denuncia y 
cooperación en investigación.
De tal forma que se está 
invitando a que los ciudadanos 
firmen  la Ley Tres de Tres para 
que sea la misma sociedad 
la que controle el tema de 
la corrupción y la impunidad 
que tanto nos afecta a los 
mexicanos.
Se invitó a la sociedad a 
firmar su apoyo a través de la 
página web www.ley3de3.mx 
y a enterarse además de los 
15 puntos que contempla esta 
propuesta, para transformar 
verdaderamente al país.
Creemos nosotros que no 
harían falta otras leyes si 
se cumpliera cabalmente la 
Constitución y se pusiera 
en la cárcel a tanto corrupto 
que existe. La impunidad 
y el influyentismo frenan 
cualquier buena intención de 
los mexicanos por cambiar 
al país.

VEREMOS Y DIREMOS
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Por: Mario Luna
Para la senadora priista, Margarita 
Flores, quien por cierto también aspira 
a ser la próxima gobernadora de 
Nayarit, aseguró que el problema que 
enfrentan los frijoleros de la entidad, 
no son tan graves como se dicen, 
estimando que se están magnificando.
Pese a que se le mencionó que el 
precio por tonelada del grano se está 
pagando a 10 mil pesos la tonelada, 
lo que significa una pérdida total para 
los productores, además de que los 
apoyos que se comprometieron a 
entregar de ASERCA y que estos 
se dieron muy “mochos” ya que los 
expedientes de los productores se le 
perdieron a SAGARPA, la senadora 
priista, dijo que ese no es problema ya 
que se ha platicado con el Secretario 
de SAGARPA, para que otorgue 
apoyos a los productores por estas 
recientes heladas que se registraron 
en el estado.
 Al insistirle sobre los apoyos que 
llegan incompletos, dijo, “hemos 
platicado con Pepe Calzada, Secretario 
de Agricultura, mi participación fue 
sobre las heladas, lluvias, granizo 
que afectaran a los campesinos, 
para que esté atento a cómo ayudar 
a nuestros campesinos una vez que 
pasen estas heladas, hace un año 
estuvimos acompañando en la gestión 
de los apoyos de los 30 millones a los 
campesinos  y que estos apenas se 
han empezado a dispersar, por lo que 
los campesinos ya pueden cobrar”.
Ante estos comentarios, se le insistió 
a la senadora Margarita Flores, sobre 
que esos apoyos los campesinos 
no los pueden cobrar porque a 
SAGARPA, se le han perdido los 
expedientes, a lo que ella mostrando 
total desconocimiento, dijo que esos 
expedientes SAGARPA se los entregó 
a ASERCA para su verificación  y que 
el recurso se los estarán enviando a 
sus cuentas.
Ante esto, se le volvió a insistir si 

desconocía entonces la pérdida de 
esos expedientes por lo que no se 
les puede pagar a los frijoleros, a 
lo que la entrevistada, contestó un 
poco molesta, que si los medios 
de comunicación conocían de esa 
pérdida de expedientes, pues que 
dijeran donde están, porque ella en 
lo personal si lo desconoce, exigiendo 
a quien preguntó sobre si conocía 
de esta pérdida de expedientes a 
que informara los pormenores del 
contenido de esos expedientes.
Sobre el precio piso del frijol, dijo que 
lo seguirá viendo, ya que se tienen 
que buscar estrategias que mejoren 
la situación de los campesinos, 
recordando que primeramente se 
empezó pagando el kilo de frijol a 
14 pesos, luego a 13 siguió bajando 
a 12 y ahora se paga a 10 pesos y 
pudiera bajar un poco más, por lo que 
se tendrán que buscar alternativas 
para que no les pague más esa baja 
del precio, pero no solo hablamos 
del tema de frijol sino también de los 
cafetaleros donde el 95 por ciento 
salieron perdiendo, el mango tendrá 
también graves pérdidas por las lluvias 
que afectó la floración, insistiendo 
como cantaleta que se deben buscar 
alternativas para salir adelante.
Ante esta insistencia verborreica,  
de buscar alternativas y estrategias, 
Margarita Flores, nunca supo qué tipo 
de estrategias ni que alternativas se 
pueden aplicar para beneficiar a los 
campesinos, insistiendo que es a ellos 
como diputados y senadores apoyar 
a los campesinos, aunque no sepan 
cómo hacerlo.
Del  mismo modo, se le preguntó 
cómo apoyar a los campesinos, si 
se habla de gestionar apoyos para 
las afectaciones de estas heladas 
recientes, cuando no se ha podido 
concretizar los apoyos a los frijoleros 
que se tienen gestionados desde 
hace más de un año, a lo que dijo, 
que bueno, que esos apoyos llegaran. 

los topes tanto de pre campaña, 
como de campaña, corren el riesgo 
inclusive de perder la elegibilidad. 
Anteriormente no pasaba nada, se 
gastaban los millones de pesos 
y nadie observaba nada, ahora 
si puede suceder eso, por lo que 
deben estar muy atentos quienes 
van a participar en la contienda 
política. Aseveró el Presidente 
del Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, Celso Valderrama Delgado.
Agregó que hay un justificante para 
quienes están realizando actos 
anticipados de campaña ya que se 
amparan en la libertad de asociación 
y la libertad de expresión, marcados 
constitucionalmente, entonces las 
actividades de proselitismo político 
las amparan en esta situación, “sin 
embargo, yo aquí hago un atento 
l lamado para que esperemos 
prudentemente los tiempos que va 
a marcar la ley electoral, que está 
en un proceso de actualización, se 
está trabajando en una propuesta 

para definir claramente cuales van 
a ser las reglas del juego, que se 
van a seguir en el año 2017”.
El Consejero Presidente del IEE, 
informó que el proceso va a 
iniciar para el Instituto Nacional 
Electoral, debido a que ahora es 
la conformación de un sistema 
nacional de elecciones donde hay 
actividades que va a desarrollar el 
INE, a través de la Junta Ejecutiva 
Local y los distritos electorales, 
junto con el Insti tuto Estatal 
Electoral, cada uno en su ámbito 
respectivo, pero queremos que  
el proceso electoral que para el 
INE iniciará en octubre con la 
contratación de la capacitación 
electoral y la supervisión, de igual 
manera para el IEE, inician en 
este mismo tiempo, esto quiere 
decir que los trabajos que vamos 
a desarrollar deben ir a la par y no 
encontrarnos rezagados respecto 
de las actividades que lleve a cabo 
el INE, entonces estas actividades 

que se están desarrollando por parte 
de los actores políticos deben estar 
enmarcadas legalmente dentro del 
marco constitucional y jurídico al 
cual todos le debemos respeto”.
A pregunta expresa, en el sentido 
que hay algunos que buscan 
ser candidatos independientes y 
manifiestan que no hay la equidad 
con los candidatos que provienen 
de los partidos políticos, Valderrama 
Delgado, expresó: “debemos 
recordar que el marco jurídico va a 
señalar claramente cuales son los 
requisitos que se van a necesitar 
para los candidatos independientes, 
tanto para regidurías, como para 
sindicaturas, para presidentes 
municipales, para diputados y de 
igual manera para la gubernatura, 
van a ser porcentajes claramente 
establecidos  respecto de cual va 
a ser el apoyo necesario, para que 
cada uno de estos ciudadanos pueda 
tener acceso a una candidatura 
independiente”, concluyó.           

Política

Ahora sí estarán bien vigilados los 
candidatos por el INE: Celso Valderrama

Dirigentes que se 
abstengan de participar 
en elección interna del 

PAN: Juan Guerrero

Problemas del frijol los 
magnifican: Margarita Flores

Por: Mario Luna
El aspirante a la dirigente estatal 
del Partido Acción Nacional, 
Juan Guerrero Gutiérrez, realizó 
un exhorto respetuoso a todos 
los dirigentes de su partido, 
para que se abstengan de 
intervenir en apoyo de alguno 
de los contendientes para esta 
sucesión, ya que dicho proceso 
debe de mostrarse transparente 
y con apego a la democracia.
Lo anterior lo mencionó cuando 
se le cuestión que si el líder del 
PAN en Nayarit, Ramón Cambero 
estaría participando en su apoyo, 
a lo que inmediatamente dijo, 
que una cosa es la amistad, 
y otra muy distinta es que se 
rompan las reglas que marcan 
los estatutos y reglamentos de 
su partido al intervenir en apoyo 
en un proceso interno como el 
que está por vivir el partido.
Refirió que hasta este momento, 
el líder estatal panista, no se le 
ha visto acompañando ni dando 
apoyos manifiestos a  nadie 
en eventos, lo que habla de 
la madurez y responsabilidad 
polít ica que asume como 
dirigente, actitud que el resto 
de los dirigentes municipales 

deberán de tomar, para fortalecer 
al partido y no con la pretensión 
de fortalecer a grupos.
Reconoció, Juan Guerrero 
Gutiérrez, que es un hecho 
inocultable que cada uno de 
los dirigentes comulga y tiene 
preferencias de amistad con 
alguien en lo particular, y que 
eso los llevará a que el día de 
las elecciones voten por ellos, 
pero es muy distinto que así 
lo hagan, a que empañen un 
proceso selectivo desde muy 
temprano y todo por presumir o 
dar a conocer que hay amistad 
con uno de los aspirantes, por 
ello, la recomendación es que 
se cuiden las formas para no 
empañar y ensuciar un proceso 
que a todas luces se trabaja 
para que sea transparente y 
democrático.
Este proceso interno es de los 
militantes, y no de los dirigentes 
que estos se preocupen porque 
todo se lleve con tranquilidad 
y transparencia y que dejen a 
la militancia participar abierta y 
libremente sin presión alguna.
Al preguntarle sobre si existe 
ya la participación de alguno 
de los dirigentes en favor de 

alguno de los participantes, 
dijo que prefiere guardarse el 
comentario para no provocar 
disturbios o malos entendidos 
que provoquen distanciamientos, 
“mejor prefiero abonar a la unidad 
y fortalecimiento del partido, 
a abonar a un proceso limpio, 
transparente y democrático 
y no a dimes y diretes, mi 
insistencia solo a todos los 
dirigentes de partido que se 
mantengan al margen del proceso 
y dejen a la militancia participar 
abierta y libremente”, hay que 
trabajar todos por la unidad y 
fortalecimiento del partido y de 
su dirigencia esa es la prioridad, 
dijo de manera categórica, Juan 
Guerrero Gutiérrez.

*Que no empañen proceso interno los dirigentes 
con su participación abierta en beneficio de quienes 

aspiramos en lo personal

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Los aspirantes a ocupar 
un cargo de elección popular 
para el 2017, deben de poner 
mucha atención en los recursos 
financieros que utilicen para 
promocionarse, ya que ahora 

el INE, a través de su Unidad 
de Fiscalización, es quien va a 
supervisar los gastos, tanto en 
las pre campañas como en las 
campañas, por lo que deben 
ser muy cuidadosos; porque 
donde se excedan un poco en 
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Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- En la Aldea Ojo del Cielo, 
que próximamente abrirá sus 
puertas a todo público nacional 
y extranjero, se construyen 
habitaciones o prototipos a 
base de llantas y basura que 
los humanos producimos y aquí 
la reciclamos, conservando 
así el entorno y demostrando 
que cuando se encuentra un 
qué hacer, se da con el cómo 
hacerlo “porque no debemos 
olvidar que la vida es un 
sendero, hay que caminarla, 
pero siempre dejando una huella 
de nuestro paso”, así lo informó 
el encargado de motivación y 
la socialización de la Aldea. 
Jorge Luis Escamilla Dimas.
Agregó que con el fin de detonar 
la actividad económica en un 
paraje donde se conservan los 
recursos naturales, las personas 
trabajan pero sin alterar la vida 
y el medio ambiente en la Aldea 
Ojo del Cielo, donde también 
se ha llamado el Santuario 
de la Urraca, donde esta ave 
embellece el paisaje del parque 
recreativo que está en vías de 
abrir sus puertas al público y 
que se ubica a 10 minutos de 
la autopista Tepic-Villa Unión, 
tomando la carretera Tepic-San 
Blas. Ubicada en el ejido de 
Huaynamota, municipio de San 
Blas, donde podrán encontrar 
los visitantes un santuario de 
aves y flora endémica.
Remarcó:  “aquí  estamos 
rodeados del folklor y el 
mist ic ismo de la cul tura 
Cora, por lo que invitamos 
a los nayaritas, mexicanos y 
extranjeros, a visitar las bellezas 
de este santuario natural, donde 
se busca en este espacio un 
punto de equilibrio para seguir 
replicando lo ya hecho y ayudar 
a la gente con la generación de 
empleos, educación ambiental, 
preservación de las especies, 
de la flora y la fauna que hay 
en los ejidos de Pintadeño, 
Huaynamota, Las Peñitas y 
Lindavista, del municipio de 
San Blas “porque queremos 
que se preserven y se difunda 
la conservación de la riqueza 
natural de la región. En donde, 
a tan solo 20 minutos de las 
playas de San Blas y de la 
ciudad de Tepic, se podrá 
encontrar Aldea Ojo del Cielo, 
misma que fue diseñada para 

gozar de la naturaleza con 
senderismo, bici senderismo, 
camping, cascadas, safari, 
temazpa y para su comodidad, 
se cuenta con servicio de 
comedor, baños, enfermería, 
alberca, guías y área infantil”.
Explicó que en la Aldea Ojo 
del Cielo hay oficinas, iglús, 
que sirven de dormitorios y 
habitaciones, hechas con 
material reciclable y la energía 
eléctrica que se consume, 
es a base de celdas solares, 
este paradisíaco lugar podrá 
ser visitado por el público en 
general, incluso haciendo 
reservaciones al celular 311-
118-48-24.

Al mismo tiempo dijo que a 
los visitantes, se les ofrece 
un turismo alternativo sin 
contaminación y aquí no hay 
consumo de alcohol, por lo que 
los fines de semana pueden 
hacer visitas y traer a personas 
para desintoxicarse.

Pero también, dijo, el personal 
que labora en la aldea está 
capacitado para atender a 
grupos escolares de preescolar 
a educación superior o a 
personas y  g rupos que 
decidan realizar algún taller 
o conferencia, “ya que tenemos 
profesionistas universitarios 
e investigadores. Si la gente 
llega con su casa de campaña 
o lo que utilice para quedarse 
a dormir una o varias noches, 
hay capacidad para albergar a 
más de 600 personas y 80 para 
quienes quieran quedarse en los 
iglús. En el comedor habrá bufet 
con platillos mexicanos de la 
región, con lo que pretendemos 
fomentar la gastronomía que 
se produce en esta zona y en 
el estado”.
Actualmente hay de 8 a 10 rutas 
de senderismo de diferentes 
grados de dificultad, que llegan 
a diferentes arroyos, cascadas 
y zonas de manantial, donde se 
ubica el altar del “chaubeme”, 
que para los coras es el 
guardián del bosque, “además 
de contar con la cascada de 
la meditación, la cascada 
del diablo y la cascada del 
chaubeme, así como otros 
lugares muy hermosos y 
naturales que se pueden 
visitar”, finalizó.

Política

Voladores de Papantla, 
un gran espectáculo

Acaponeta y Huajicori en Pabellón 
de los Municipios presentaron  

arte, cultura y tradiciones

En la aldea Ojo del Cielo, 
se promueve el cuidado 

del medio ambiente: 
Jorge  Escamilla   

*Ubicada en el municipio de San Blas

los visitantes, pero no menos 
impresionante cada día.
Si bien hay muchos que se 
detienen a ver todo el ritual de 
los cinco hombres allá en las 
alturas, la danza y el sonido con 
la flauta, el vuelo que realizan, 
de cabeza y atados con sogas 
hasta llegar al suelo, hay otros 
que omiten ver la presentación.
Pero lo que día a día hacen 
estos hombres es impresionante.

Bastaría citar tan sólo el peligro 
que significa escalar por esa alta 
columna metálica y después 
allá en las alturas, a pesar del 
viento y en un diminuto espacio, 
cumplir con una tradición y 
una creencia heredada y que 
continúa en sus familias.
Bien. Que el espectáculo que 
continúe. Y que nunca ocurra 
un lamentable accidente allá en 
lo alto que podría resultar fatal.

Por Oscar Verdín Camacho 
Los Voladores de Papantla 
que se presentan en la Feria 
Nacional Tepic, se han vuelto 
un espectáculo  común para 

Por Edmundo Virgen
Por demás extraordinaria fue la 
presentación de los municipio 
de Acaponeta y Huajicori, en 
el Pabellón de los municipios 
que se ubica en la Feria Nayarit 
2016 donde se ofreció a la gran 
cantidad de visitantes, toda  una 
muestra de su rica gastronomía, 
su arte, cultura y tradiciones, lo 
cual fue muy admirado por todos 
los presentes.
La presentación de grupos de 
ballet con una coreografía de 
danzas autóctonas y toda una 
serie de manifestaciones artísticas, 
culturales, gastronómicas, así como 
una muestra de la producción 
agrícola, artesanal e industrial, 
fueron muy admiradas por los 
cientos de asistentes que acudieron 
a presenciar su participación en el 
Pabellón de los Municipios, donde 
se pudo saborear toda una serie 

de ricos antojitos muy propios de 
la cocina tradicional de Huajicori 
y Acaponeta.
Luego de la presentación de los 
eventos artísticos el presidente 
municipal de Huajicori, Sergio “El 
Loco” Rangel” dirigió un mensaje 
a los asistentes para invitarlos a 
visitar este municipio, el cual es 
un lugar con muchas riquezas 
naturales, balnearios de aguas 
termales y una zona montañosa 
donde se puede practicar el 
turismo de aventura, y los deportes 
extremos, además de que son muy 
reconocidas incluso hasta en el 
extranjero las fiestas religiosas.
El presidente municipal señaló, que 
la cabecera municipal todos los 
años recibe un promedio de 70 mil 
visitantes, quienes en su mayoría 
acuden para estar presentes en las 
fiestas religiosas que se celebran 
el 1 y 2 de febrero, así como en 

el mes de noviembre, por lo que 
hizo una extensiva invitación a 
los asistentes al Pabellón de los 
Municipios a visitar el municipio 
de Huajicori, donde hay mucho 
que admirar y donde se respira 
tranquilidad gracias al gobierno 
estatal.
 En tanto el presidente municipal 
de Acaponeta, Malaquías Aguiar 
Flores agradeció al gobernador 
del estado la oportunidad que les 
ofrece para participar en esta feria 
y poder exponer a los nayaritas y 
al turismo nacional en el Pabellón 
de los Municipios toda la riqueza 
artística, cultural, gastronómica 
y artesanal, que hay en Nayarit 
donde gracias al gobierno de 
estado existe excelente seguridad, 
por lo que el alcalde aprovecho 
la ocasión para invitar a toda la 
población a visitar la ciudad de 
las Gardenias.

* Un impresionante ritual 
en las alturas y en un 
diminuto espacio por 

parte de cinco hombres 
que cumplen una 

creencia.



5Lunes 14 de 
Marzo de 2016

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Con mucho respeto lo 
digo, hay muchos puertos y en 
todos lados carísimo todo, menos 
en nuestro puerto; la gastronomía 
muy sabrosa y muy barata y ningún 
lugar regalan carros nuevos más 
que en San Blas, el amigo Layín, 
siempre, siempre se avienta con 
todo porque no le pagamos con 
nada al pueblo, con que nos haya 
elegido por segunda vez. En esta 
Semana Santa vamos a rifar 6 
carros nuevecitos al turismo, por 
cantar y por bailar, y un carro va 
a ser para los turistas que vayan 
por un boleto a la presidencia, 
venga de donde venga, del lado 
que sea, de cualquier raza, de 
cualquier color y de cualquier 
sabor, nomás porque visite San 
Blas; va a haber un afortunado que 
se va a traer un carro nuevecito, 
ahí los esperamos a todos, con 
los brazos abiertos”. Así lo señaló 
el presidente municipal de san 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva.
Agregó, “estamos preparados 

para Semana Santa, de la mano 
del gobierno federal, del gobierno 
del estado y nosotros haciendo lo 
nuestro, con los servicios públicos, 
con los hoteles al cien por ciento 
de limpios, mucha higiene, que 
estén los señalamientos como 
deben ser con protección civil, 
la policía municipal y nosotros 
como dirigentes, para que haya 
mucha seguridad para todas las 
familias que nos visitan y desde 
luego alumbrado público, porque 
queremos como siempre saldo 
blanco”.
Ramírez Villanueva señaló: 
“tenemos las mejores playas de 
México desde Platanitos hasta la 
Boca del Asadero, está la playa 
de los Cocos, Santa Cruz de 
Miramar, Aticama, Matanchén, las 
Islitas, el Cocodrilario, la Guada, 
la playa el Borrego, el Conchal, 
la playa del Rey, La Contaduría, 
la U de los pescadores, la Escala 
Náutica, el Centro Histórico; 
la verdad hay mil cosas que 
estamos ofreciendo, mucha 

riqueza natural. Vamos a abrir 
un restaurant, porque acabamos 
de hacer una obra que ya no es 
la misma contaduría, como la 
agarramos, era un agostadero 
y ahora se va a convertir en una 
chulada, ustedes lo van a ver, al 
igual que el mirador de las aves 
que también construimos antes 
de llegar a nuestro hermoso 
puerto, por lo que vamos a estar 
de manteles largos”.
Por otra parte, al ser cuestionado 
acerca de que opina de las heladas 
y las lluvias que afectaron las 
cosechas, Layín, respondió: “pues 
la verdad yo me siento  triste, 
por ese lado, porque para que 
le vaya bien a alguien a otros 
les tiene que ir mal, la verdad 
yo no quisiera que le fuera mal 
a nadie, pero contra la voluntad 
de Dios no se puede, ahorita 
hay que buscar como resolver, 
como ayudar a la gente y que 
esto siga adelante”.
Al requerírsele sobre la  exposición 
de San Blas en la Feria Nayarit, 

Política

Esta Semana Santa, 
vamos a rifar 6 carros 
nuevecitos para todos 
los turistas: “Layín” 

Por la profesionalización de los policías...

PGR y Fiscalía profesionalizan a 
policías y ministerios públicos

es bonita porque están todos 
ustedes y estos grandes artistas, 
quiero darle las gracias a toda 
la gente que hizo posible este 
bonito evento, que son todos 
ustedes, a toda la gente de esta 
administración que tenemos, 
todos los que colaboramos en 
nuestro municipio hermoso que 
es San Blas, a las autoridades 
estatales, a las municipales, a la 
señora Rita, a los regidores y a 
toda la gente que nos acompaña”.
Layín, manifestó: “compañeros, 
hoy es día de fiesta; otro día les 
platico de todas las obras que 
hemos hecho en este segundo 
período que hemos estado como 
administración. Pero si les quiero 
decir que la historia que tiene San 
Blas en la historia de Nayarit, 
jamás se habían invertido 2 
mil millones de pesos como en 
esta administración, gracias al 
gobierno del estado y al gobierno 
federal, junto con nosotros como 
Ayuntamiento, me siento contento 
compañeros, ¡felicidades a San 
Blas!.         

Hilario Ramírez “Layín” respondió, 
“estamos muy contentos de 
participar en la mejor feria del 
país, yo cada año traigo lo que 
se produce en nuestro municipio 
hermoso, la gastronomía sabrosa 
y barata de allá, porque la gente 
de allá es muy hospitalaria, 
muy pintoresco todo, y hay que 
presumir lo que producimos, 
bendito Dios, bendito pueblo a 
nuestra paisanada los nayaritas 
y engalanar con los artistas 
famosos de México y paisanos 
nayaritas que vienen a cantarle 
a paisanada, nuestro amigo Lino 
Luján y la jefa Rosenda Bernal 
y mi paisana Mayra Cortez, 
originaria de San Blas y que vive 
en los  Estados Unidos”.
Durante su mensaje a los 
asistentes al Teatro al Aire 
Libre, el alcalde de San Blas 
Hilario Ramírez “Layín”, expresó: 
“ustedes son los que hacen 
bonitos los eventos, una fiesta 
por más chingona que sea, si 
no tiene pueblo no es bonita, 
esta fiesta es humilde, pero 

* Al taller impartido por distinguidas personalidades 
del Estado de México, expertos en la materia; 

estuvieron presentes elementos de la Policía Nayarit 
en todas sus divisiones, prevención, reacción e 
investigación; además de Ministerios Públicos y 

peritos. 

* "Estos talleres son muy importantes para 
así profesionalizar a nuestros policías en el 

Nuevo Sistema de Justicia Penal; que el primer 
respondiente, conozca sus funciones, y de la 

mano del Ministerio Público, lleven la carpeta de 
investigación, y así garantizar que se haga justicia 
tanto a la víctima y al imputado", señaló el Fiscal 

Edgar Veytia. 

además de Minister ios 
Públicos y peritos. 
En su mensaje el Fiscal 
Edgar Veytia agradeció la 
colaboración de los diferentes 
entes de seguridad, para la 
procuración e impartición 
de justicia; de quienes dijo 
"sin su apoyo difícilmente 
se podría llevar seguridad 
y justicia a los nayaritas".
"Estos talleres son muy 

impo r tan tes  pa ra  as í 
profesionalizar a nuestros 
policías en el Nuevo Sistema 
de Justicia Penal; que el 
primer respondiente, conozca 
sus funciones, y de la mano 
del Ministerio Público, lleven 
la carpeta de investigación, 
y así garantizar que se haga 
justicia tanto a la víctima 
y al imputado", señaló el 
Fiscal Edgar Veytia.

Te p i c ,  N a y a r i t . -  L a 
F i s c a l í a  G e n e r a l  d e 
Nayarit en coordinación 
con la PGR, continúan 
profesionalizándose en lo 

correspondiente al Nuevo 
Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio.
En un acto encabezado 
por el Delegado de la PGR 

* Con mucho respeto lo digo, hay muchos Puertos y todo está carísimo, menos 
en nuestro Puerto; la gastronomía muy sabrosa y muy barata y en ningún lugar 

regalan carros nuevos más que en San Blas.

en Nayarit, Jorge Campos 
Murillo, el Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, el Vicealmirante de la 
Sexta Zona Naval, Leopoldo 
Mendoza Martínez; el Fiscal 
General Edgar Veytia, dio 
el discurso de apertura 
al "Taller de capacitación 
en prospectiva al Nuevo 
Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio". 
Al ta l ler  impart ido por 
distinguidas personalidades 
del Estado de México, expertos 
en la materia; estuvieron 
presentes elementos de 
la Policía Nayarit en todas 
sus divisiones, prevención, 
reacción e investigación; 
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Clásico azul y 
amarillo

Con goles de Quintero y Peralta, América 
derrota 2-1 a Chivas en un Clásico vibrante 

tiempo.
Y así, fue como en un abrir y 
cerrar de ojos fue que América, 
aprovechando errores defensivos 
de Chivas se puso arriba en 
el marcador. El primero llegó 
del botín derecho de Darwin 
Quintero que fusiló a Rodolfo 
Cota a pase de Peralta para 
silenciar el recinto rojiblanco, 
esto al 49'.
El segundo tiro de gracia de 
las Águilas llegó al 60'. Rubens 
Sambueza se llevó por la banda 
a Raúl López, centró y Oribe 
Peralta, sin marca, ante la mala 
marcación de Carlos Salcedo, 

remató a libertad y venció a 
Rodolfo Cota.
La desesperación de Guadalajara 
llegó, y con ello, la roja a Carlos 
Cisneros, rigorista un tanto de 
Fernando Guerrero, pero que 
dejó a Chivas con 10 jugadores 
y con un 2-0 en contra, una losa 
muy pesada cuando faltaban 
aún 30 minutos de juego.
Pero el Rebaño Sagrado no bajó 
los brazos, se lanzó con todo 
al frente y dejó que América 
jugará al contragolpe el resto 
del encuentro. Las buenas para 
Chivas llegaron con la roja a 
Paolo Goltz al 69', por lo que 
las cosas se emparejaban en 
jugadores faltando 20 minutos 
todavía.

La respuesta de Guadalajara 
llegó al fin al minuto 73. Ángel 
Zaldívar se adentró en el área 
y sacó centro que pasó por 
varias piernas y llegó finalmente 
a Carlos Peña, quien había 
ingresado minutos antes, para 
vencer a Hugo González y poner 
el 1-2 parcial.
Las emociones al final del 
partido no se guardaron. Los 
dos equipos jugaron con lo 
mejor que pudieron y ofrecieron 
espectáculo. América aguantó 
demasiado y cometió muchas 
faltas, mismas que Chivas trató 
de aprovechar, pero que Hugo 

González y Miguel Samudio 
impidieron.
El arquero de América que 
sustituyó a Moisés Muñoz se 
lanzó en par de vences para 
evitar golazos de Raúl López en 
cobro de tiros libres, y después 
Miguel Samudio, cuando corría 
el minuto 88, rechazó un remate 
del "Gullit" que iba a gol.
Ocho minutos se dieron de 
compensación, pero Chivas 
no pudo conseguir el empate 
o la remontada, así, América, 
con 18 puntos es cuarto de la 
general. La siguiente semana 
recibe a León. Por su parte, 
Chivas se queda con 9 en el sitio 
14 y visitará al líder Rayados 
el próximo sábado.

Po l é m i c a ,  g o l a z o , 
espectáculo y mucho 
futbol fue lo que ofreció 

la edición 220 del Clásico 
Nacional que derivó en triunfo de 
América por 2-1 al Guadalajara, 
en el cierre de la jornada 10 del 
Torneo Clausura 2016.
Darwin Quintero abrió el marcador 
con potente disparo dentro del 
área y Oribe Peralta lo amplió 
a favor de las Águilas, ambos 
en la segunda parte. De Chivas, 
Carlos Peña fue quien descontó.
Con un Estadio Chivas casi 
pletórico y con una manta 
gigantesca con la leyenda 

"Campeonísimo solo uno" con 
las imágenes de Ramón Morales, 
Aldolfo Bautista y Salvador 
Reyes, fue como el recinto 
recibió el Clásico Nacional, 
junto con un mosaico de la 
bandera tricolor a la salida de 
los equipos a la grama.
Ya en el rectángulo verde, los 
primeros 45 minutos fueron 
totalmente rojiblancos, pero 
también del árbitro Fernando 
Guerrero. Polémica en el área 
de América con dos marcaciones 
que causaron revuelo durante 
y al descanso.
Sin embargo, y a pesar de tener 

dominio dentro 
de l  campo , 
Guadalajara no 
tuvo la idea ni 
la claridad para 
poder vencer a 
Hugo González. 
E s c a s a s 
acciones de 
gol en el arco 
d e l  c u a d r o 
azulcrema y 

mucho menos del rojiblanco.
Las Águilas no dispararon para 
nada a portería en el primer 
lapso, mientras que Chivas 
tampoco tuvo, salvo una, donde 
vino la polémica. Al minuto 16, el 
asistente Ayala tardó en señalar 
un fuera de juego inexistente 
de Isaac Brizuela que ya había 
vencido a Hugo González. Ante 
la marcación, Fernando Guerrero 
lo secundó y el gol fue anulado 
indebidamente.
La presión de Guadalajara 
siguió pero sin idea. La otra 
jugada polémica l legó en 
la compensación, tras un 
desplazamiento con el brazo 
de Osmar Mares sobre Omar 
Bravo que tampoco se marcó y 
que aumentaba más la polémica.
Para la segunda parte, los 
papeles cambiaron por minutos, 
América fue mejor, se decidió 
a tener la pelota y de la mano 
de Rubens Sambueza llevó la 
batuta de juego ante lo que 
Guadalajara le permitía sin la 
presión que tuvo en el primer 
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Mantiene Gobernador constante acercamiento 
con habitantes de Santa María del Oro

Redacción/ 
Gente y Poder 

Con la finalidad de mantener 
un constante acercamiento 
con la ciudadanía en general,  
escuchar y dar solución a sus 
demandas,  el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
convivió -este domingo-  con 
pobladores de municipio de 
Santa María del Oro, en 
donde realizó un recorrido 
a caballo desde el poblado 

de La Labor, hasta San José 
de Morrajas.
Señaló que año con año 
vis i ta esta zona de la 
entidad para dialogar con 
las familias, autoridades 
ejidales y eclesiásticas; 
así como con los comités 
de acción ciudadana y la 
población en general.
"Lo más importante es estar 
cerca de la gente,  buscando 
que los resultados y los 

Las mujeres debemos ser 
forjadoras de valores para 

nuestros hijos: Ana Lilia 
López de Sandoval  

acuerdos que se 
hagan sean una 
realidad; viendo 
cómo gestionar 
más obras, más escuelas y 
todo. Hoy estamos aquí en 
la Labor, venimos año con 
año saludando a la gente", 
expresó.
Dijo que tanto los niños, 
las niñas y la sociedad en 
general conocen y sabe 
cuáles son las obligaciones 
de los gobernadores, los 
presidentes municipales y los 
diputados, y por ello, agregó, 
"estamos aquí acompañado 
a la sociedad y buscando 
soluciones".
Sandoval Castañeda afirmó 

que durante el resto de su 
administración continuará 
con estos acercamientos con 
la población para escuchar 
de viva voz sus más sentidas 
demandas.
E l  Gobernador  es tuvo 
acompañado por los alcaldes 
de Santa María del Oro 
y  La Yesca,  Procop io 
Meza Nolasco y Jair de 
Jesús Paredes Castañeda, 
respectivamente, así como 
la diputada Federal Jazmín 
Bugarín y habitantes de 
diferentes comunidades de 
este municipio.

En  e l  ma rco  de  l a 
conmemoración del Día 
Internacional de la Mujer, 
la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta del 

Sistema DIF Nayarit, junto 
con el secretario ejecutivo 
del Programa Nacional de 
Prevención del Delito, Gerardo 
Hernández Padilla, inauguró 

una panadería en el Centro 
Comunitario Santa Teresita, 
de Tepic, la cual brindará 
trabajo a madres de familia.
“Esta panadería generará 

empleo y va a cambiar la vida 
de muchas familias; Roberto 
Sandoval se empeña en 
trabajar para que cambie la 
sociedad, pero desde el núcleo 
familiar. Por eso, nosotras 
las mujeres debemos ser 
forjadoras de valores para 
nuestros hijos e hijas; hoy 
ustedes son mejores, están 
capacitadas, la capacitación 
les da empoderamiento para 
salir adelante”, dijo la titular 
de la asistencia social en el 
estado.
L a s  m u j e r e s  f u e r o n 

capacitadas por personal 
de la Universidad Tecnológica 
de Nayarit en la elaboración 
de pan dulce y bolillo, el 
cual se pondrá a la venta al 
público. La señora Brenda de 
la Roja, quien trabajará como 
vendedora en esta panadería, 
dijo: “estoy contenta con el 
Gobernador Roberto Sandoval 
y su esposa Ana Lilia por la 
oportunidad que nos brindan 
y por promover este tipo 
de proyectos; un trabajo 
que beneficiará a nuestras 
familias”, señaló.
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Tepic, Nayarit.- Con el corte 
de listón inaugural, Polo 
Domínguez entrega a vecinos 
de Los Colomos, una obra 
de empedrado ahogado con 
una inversión cercana a los 
dos millones de pesos, sin 
aportación alguna por parte de 
los beneficiarios. El alcalde de 
Tepic, acompañado de regidores, 
colonos y funcionarios, inauguró 
la obra de empedrado ahogado, 
en la calle Colomos, de la 
colonia del mismo nombre, 
entre la Avenida principal y calle 
Violeta. “Nos da gusto que nos 
acompañen y los acompañemos 
como Ayuntamiento en la 
inauguración de una obra 
más en beneficio de quienes 
viven y transitan en esta zona, 
especialmente de la colonia Los 
Colomos”, dijo Polo Domínguez. 
Una obra muy esperada y muy 
necesaria, agregó el alcalde, y 
que hoy se constata que es de 
calidad, pero lo más importante 
es que a los beneficiarios no 
les va a tocar pagar ni un sólo 
peso. “Solamente les pedimos 
a nuestras amigas y amigos 
beneficiarios que nos ayuden 
a cuidar la obra, a mantenerla 
limpia y a cumplir como buenos 
ciudadanos pagando su agua y 
predial. Hemos tenido problemas 
que vamos resolviendo poco a 
poco”. “Disfrutarán una obra 
que tuvo un costo cercano a 
los dos millones de pesos. 
No dudamos en autorizarla 
y ejecutarla. Hoy, junto con 
ustedes, damos el arranque 
oficial para que puedan disfrutar 
de los beneficios de la misma”. 
Rocío Torres Ramírez, presidenta 
del Comité de Acción Ciudadana 
de la colonia Los Colomos, 
a nombre de sus vecinos, 
agradeció al presidente municipal 
por esta obra. “Gracias al doctor 
se hizo esta obra y estamos muy 
agradecidos con él porque es 
beneficio para todos. Teníamos 
deseos de que se hiciera 
esta obra, todas las colonias 
vecinas y nosotros, veinte 

años esperando; ya habíamos 
gestionado y no nos hacían 
caso, desgraciadamente”. 
Por su parte, Leonor Padilla, 
vecina de Los Colomos, calificó 
esta obra como excelente y 
sin que se les cobrara un sólo 
centavo por ella. “Es una obra 
que nunca nos habían regalado 
porque todo lo que nos han 
puesto nos lo han cobrado. 
Nos quedamos sorprendidos. 
Le agradezco al presidente 
Polo Domínguez; es un acceso 
muy indispensable en realidad 
tanto para las personas que 
andamos a pie como las que 
tienen carro. Batallábamos 
mucho por charcos, lodo y el 
mal estado en que estaba la 
calle”.

olítica

Ayuntamiento inaugura 
obra de empedrado 

ahogado, en Los Colomos 

Para árbitros y jueces no hay 
mejor satisfacción que hacer lo 

correcto, pese a las adversidades
Para un árbitro, lo mismo que 

para un juez o magistrado, 
“no hay mejor satisfacción 
que a pesar de todos los 
entornos adversos que viven las 
autoridades, sepas que estás 
haciendo lo correcto”.
De esta forma se expresó el ex 
árbitro mundialista Marco Antonio 
Rodríguez Moreno, Chiquimarco, 
al ofrecer una charla en la sede 
del Poder Judicial de Nayarit, 
y reiteró que “a los árbitros les 
da exactamente igual quién 
gana o quién pierde, también 
–supongo– a los magistrados y 
jueces; lo que nos preocupa o 
nos ocupa es que al momento 
de revisar una resolución exista 
la evidencia de que se hizo lo 
correcto”.
Rodríguez Moreno, quien se 
inició en el arbitraje y ejerció los 
primeros años de su carrera en 
Nayarit, añadió en referencia a 
los juzgadores y el rol que les 
corresponde en la sociedad, 
que ellos se convierten en una 
voz de justicia en un estado que 

clama por justicia, “de gente que 
espera en cada uno de nosotros 
una respuesta justa”. 
A nadie –agregó– le gusta perder 
“y a veces alguien tendrá que 
ganar o perder pero lo más 
importante es que nuestras 
decisiones vayan apegadas a 
principios y reglas”.
En este punto, Rodríguez Moreno 
recomendó no esperar el aplauso 
de la gente,” porque la autoridad 
difícilmente va a ser aplaudida” 
y ejercerla “conlleva muchísima 
responsabilidad y credibilidad 
no nada más de un sistema”, 
sino también de las personas 
que lo integran. 
La charla de Chiquimarco, 
intitulada “Más allá del Mundial” 
y moderada por el comunicador 
Enrique Hernández Quintero, se 
efectuó en el auditorio Rey Nayar, 
como una de las actividades 
finales de la Semana de la Mujer.
En este contexto, el  ex 
árbitro indicó que mujeres y 
hombres deben reconocerse 
como complemento, pues la 
vida en sociedad no se trata 
de una competencia. Más 
adelante destacó que según 
su experiencia, las mujeres se 
caracterizan por su alta capacidad 
de aprendizaje y no darse por 
vencidas ante los retos.
Conse je ras  e lec to ra les , 
estudiantes, comunicadores, 
árbitros y profesores de 
educación física, al igual que 
personal al servicio de la 
impartición de justicia, acudieron 
a escuchar a Marco Antonio 
Rodríguez, quien en forma amena 
compartió diversas anécdotas, 
su motivación y crecimiento en 
su vida profesional y personal, 
así como varios conceptos 
del arbitraje aplicables a la 
convivencia familiar y social.
Por ejemplo, manifestó que “sería 
maravilloso que marcáramos 
falta y todos aceptaran”, pero no 
es así; acto seguido hizo notar 
que “si en los hijos el principio 
de autoridad se está minando 
¿cómo quieren que respeten al 

árbitro, al juez, al magistrado? 
Y ese es un nuevo entorno al 
que nos estamos enfrentando 
día a día”.
Antes de su exposición, en forma 
introductoria la magistrada Ana 
Isabel Velasco García, presidenta 
de la Comisión de Equidad 
de Género del Consejo de la 
Judicatura, hizo una analogía 
entre la labor de los árbitros 
deportivos y los jueces.
En su oportunidad, luego de una 
serie de preguntas del público y 
respuestas de Chiquimarco, hizo 
uso de la palabra el presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, y dijo que así 
como Marco Antonio Rodríguez 
en una etapa de su vida tuvo 
que tomar muchas decisiones 
difíciles, así lo hacen los jueces 
todos los días, en una sociedad 
con una alta sed de justicia, 
“pendiente de lo que hacemos 
y no hacemos”.
Además, puntualizó que la charla 
de Rodríguez Moreno “nos ha 
dejado un alto aprendizaje y un 
gran compromiso de ayudar a 
construir una mejor sociedad, con 
una mayor calidad de vida”, en 
esta oportunidad “que tenemos 
de servir a Nayarit desde el 
Poder Judicial”.
Por último, el presidente del 
Poder Judicial entregó a expositor 
y moderador un testimonio de 
reconocimiento institucional.

*No deben esperar aplausos, dijo el ex árbitro Chiquimarco en charla ofrecida en el TSJ
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Imparte conferencia 
“Innovación en regulación 
y políticas públicas a través 
de las legislaturas locales”

Promueve Gobierno cuidado de salud en mascotas

El Poder Legislativo de Nayarit 

olítica

se diseñan mecanismos 
institucionales para atacar 
un problema se tiene otro 
mecanismo institucional 
que lo obstruye o debilita 
aquello por lo que se está 
luchando; todo ello dijo es 
un tanto complicado pero 
no imposible de lograr, ya 
que se tiene un panorama 
amplio para cumplir con el 
objetivo, enfatizó. 
Asimismo reconoció que la 
formación que promueve 
el Congreso del Estado es 
la clave para responder a 
los procesos de innovación 
legislativa, acción que la 
Trigésima Primera Legislatura 
asume con gran compromiso.
Durante su intervención 
e l  Jefe  de Proyectos 
Académicos Digitales del 
Instituto de Investigadores 

Jurídicas de la Universidad 
Autónoma de México hizo una 
reflexión sobre los avances 
que se han logrado en los 
Congresos Locales del país, 
destacando que a nivel 
nacional se vivieron cuatro 
momentos constitucionales; 
la colonial, independiente, 
revolucionaria y la era global; 
esta última que se vive 
en la actualidad, se habla 
de los derechos humanos, 
derechos energéticos, el 
medio ambiente y justicia 
social.
Por su pare el diputado José 
Arturo Elenes Hernández, -en 
representación del Presidente 
del Poder Legislativo de 
Nayarit, diputado Jorge 
Humberto Segura López-, 
comentó que la Trigésima 
Primera Legislatura ha 

asumido el reto de ser 
diferente, trabajando en la 
innovación de las acciones 
par lamentar ias que se 
traduzcan en beneficios 
tangibles para los nayaritas.
“Hemos tenido un acercamiento 
directo y continuo con la 
sociedad con el interés de 
atender de primera mano sus 
problemas e inquietudes para 
convertirlos en leyes, como 
representantes populares 
debemos actual izarnos 
y capacitarnos para dar 
respuestas posi t ivas a 
las necesidades de los 
ciudadanos, recibiendo 
capacitación de los grandes 
conocedores de las materias, 
quienes contribuirán en gran 
medida a legislar de acuerdo a 
las necesidades que surgen de 
los gobernados”, puntualizó. 

Tepic.- Con el interés de 
actualizar las normas jurídicas 
locales encaminadas a innovar 
sus procesos legislativos, 
el Congreso del Estado 
llevó a cabo la Conferencia 
“Innovación en Regulación 
y Políticas Públicas a través 
de las Legislaturas Locales”, 
impartida por el Jefe de 
Proyectos Académicos 
Digitales del Instituto de 

Investigadores Jurídicas de 
la Universidad Autónoma 
de México, doctor Pablo De 
Larrañaga Monjaraz.
En su exposición el doctor 
P a b l o  D e  L a r r a ñ a g a 
Monjaraz mencionó que en 
la actualidad los Congresos 
Locales se enfrentan a retos 
muy complejos en entornos 
institucionales que  no 
son armónicos, y cuando 

*Convoca a vacunar a perros y gatos contra la rabia

Del 13 al 19 de marzo el 
Gobierno del Estado, a través 
de la Secretaría de Salud, pone 
en marcha la Semana Nacional 
de Vacunación Antirrábica 
Canina y Felina 2016, en 
la cual se tiene como meta 
aplicar 100 mil dosis contra la 
rabia, esto con el objetivo de 
fomentar, entre la población, 
la responsabilidad de la salud 
de las mascotas y prevenir 
posibles contagios por esta 
enfermedad.
Al respecto, el jefe del 
departamento de Vectores y 
Zoonosis de los Servicios de 
Salud de Nayarit, Francisco 
Javier Maldonado López 
convocó a la población a 
ser dueños responsables 
y acercase a los módulos 
de vacunación que serán 
instalados en diversos puntos 
del estado. “Informarles que 
del 13 al 19 de marzo será 
la primera semana nacional 

de vacunación antirrábica 
canina y felina, en el país 
tenemos 25 años sin una 
transmisión de rabia por eso es 
muy importante esta semana, 
para tratar de erradicar la 
transmisión de esta enfermedad 
del perro o del gato al humano, 
actualmente tenemos casos 
de rabia en algunos estados 
de la República los cuales son 
única y exclusivamente por la 
trasmisión de murciélagos”, 
detalló.
“La rabia no tiene cura, pero si se 
detecta a tiempo se puede evitar 
la proliferación en el cuerpo 
ya que este viaja a través del 
sistema nervioso central, una 
vez que manifiesta síntomas 
de rabia ya no existe cura ni 
tratamiento y el desenlace 
es la muerte de la persona, 
es por eso la importancia del 
control de nuestras mascotas”, 
aseveró. 
Los módulos de vacunación 

serán instalados en plazas 
principales y centros de salud 
de las tres jurisdicciones 
sanitarias, así como lugares 
de mayor concurrencia como 
escuelas y mercados con el fin 
de inmunizar de manera gratuita 
a perros y gatos mayores de 
un mes de edad. La vacuna 
es segura y efectiva, no causa 
efectos secundarios en las 
mascotas.
En Tepic los módulos se 
encuentran en: Jurisdicción 
1, Mololoa sobre avenida 
México, explanada SAGARPA, 
Centro de Salud Juan Escutia, 
explanada de Rectoría UAN, 
Parque Ecológico, Centro 
Antirrábico, Villas de la Cantera 
(junto al canal entre Jazmines 
y Villas) y en la Taberna a un 
costado panteón, en Xalisco 
en la plaza principal y en la 
colonias Lomas Verdes y 
Andareñas en la cancha de 
usos múltiples.
En la zona norte y sur del 
estado serán instalados en las 

principales plazas públicas y 
Centros de Salud, con un horario 
de 9 de la mañana a 3 de la 
tarde, asimismo el personal 
debidamente identif icado 
realizará recorridos casa a 
casa en algunos municipios 
alejados como El Nayar, La 
Yesca, San Blas, Huajicori 
entre otras zonas rurales.
La Secretaría de Salud de 
Nayarit pone a disposición 

de la población los siguientes 
números telefónicos para 
mayores informes: en Tepic 
216 55 89, en la zona norte del 
estado el (01-319-23) 2-01-61 
y 2-00-83 y 2-35-65; zona sur 
el (01-327-27) 7-18-73 y 7-18-
91, asimismo la página oficial 
de Facebook: Secretaría de 
Salud del Estado de Nayarit 
donde pueden consultar la 
ubicación de los módulos. 
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Arrasó el amigo Layín en la Feria Nayarit
*Miles de Nayaritas acompañaron al Presidente Municipal de San Blas , Hilario 

Ramírez Villanueva " El Amigo Layín" en la exposición de San Blas y cantaron las 
canciones de Rozenda Bernal y Lino Luján.

San Blas, Nayarit.- Miles de 
nayaritas de diferentes partes del 
estado, acompañaron al alcalde 
municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez, “El Amigo Layín”, a la 
muestra gastronómica y cultural 

de San Blas que se llevó a cabo 
en el Stand del municipio en La 
Feria Nayarit 2016.
La tarde noche de este sábado 
12 de marzo, se vivió una 
fiesta de deliciosos aromas y 
sabores con la inauguración 

de la muestra gastronómica 
basada principalmente en 
mariscos. Restauranteros 

dieron una muestra 
de su inigualable 
gastronomía en una 
amplia variedad 
de platil los que 
l o s  i n v i t a d o s 
d e g u s t a r o n 
d e j á n d o l o s 
encantados y con 
muchas ganas de 
ir a visitarlos con 
toda su familia al 
bello puerto de San 
Blas.   
El Foro Cultural al 
aire libre estuvo 
abarrotado como 
nunca, la gente 
disfrutó una vez más 
de la presentación 
de dos grandes 
artistas nayaritas de 
talla internacional, 
leyendas de todos 

los tiempos, Rozenda Bernal y 
Lino Luján. 
Lino Luján abrió su presentación 
con el “Corrido de Nayarit, 
estremeciendo y haciendo vibrar 
de emoción a todos los presentes, 
luego le siguió con más canciones 

que lo catapultaron a la fama en 
México y el extranjero como los 
exitazos, “En cualquier Cantina”, 
“Frío de Ausencia”, “Tóquenme 
La Cantinera”, “Allá en El 
Kiosko”, “Con dinero”, “Allá nos 
Juntamos”, “Junto a un Perro”, 
“Al mismo nivel”, “la Mariana”, 
“Tu nuevo cariñito”, “Que de 
Raro Tiene”, tantos y tantos 
éxitos que sería interminable 
citarlos que transitaron a la 
inmortalidad.
Rosenda Bernal máxima figura 
de estilo fuerte y voz potente, 
hermosa portadora de nuestro 
traje nacional, abrió con “Mi 
Lindo Nayarit”, que retumbó a 
toda banda cimbrando el orgullo 
de quienes fueron alcanzados 
por la gran voz de tan digna 
representante de la canción 
vernácula, mejor conocida 
como la “Reina de la canción 
Ranchera”. “Tu Abandono”, 
“La silla vacía”, “Desdén”, “El 
Columpio”, “Deja de luchar por ti”, 
“Imposible olvidarte”, canción que 
la distinguió en la película “La Ley 
del Monte”, protagonizada por 

Vicente Fernández, emocionaron 
a sus fans,  y para hacer bailar 
a los presentes interpretó, 
“Tristes Recuerdos”, canción 
que muy coreada. 
Fue una tarde inolvidable en 
la que los dos exponentes de 
la música vernácula, quienes 
con mucha alegría a flor de 
piel agradecieron infinitamente 
la invitación que les hiciera su 
amigo Layín que les permitió de 
nueva cuenta regresar a la tierra 

que los vio nacer y reinyectarse 
del enorme cariño que siempre 
han recibido de los nayaritas, 
el cual agradecieron de todo 
corazón.
Por su parte, el presidente Hilario 
Ramírez Villanueva, “El Amigo 
Layín”, muy orgulloso resaltó 
la riqueza histórica, natural  y 
cultural que reviste al pueblo de 
San Blas y con mucho entusiasmo 
invitó a todos a visitar San Blas 
en las próximas vacaciones ya 
tan cercanas motivándolos con 
el anunció de que va a regalar 
6 autos nuevecitos de paquete. 
Gran promoción que el alcalde 
año con año hace con mucho 
esfuerzo con la satisfacción 
de que con ello  promueve el 

turismo que genera empleo y 
reactiva la economía de los 
sanblasenses.
Layín dio las gracias a los 
nayaritas por sus muestras 
de cariño y por acompañar a 
San Blas, y aprovechó este 
espacio para dar a conocer 
excelentes noticias que a todos 
llena de regocijo, en el 2016, se 
invertirán en el municipio más 
de 2 mil millones de pesos en 
obra pública.
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La CNC presente en los distintos 
escenarios estatales, donde el PRI 

juagará gobernaturas al frente de su 
líder Manuel Cota Jiménez, apoyando 
con todo el campesinado mexicano a 
los candidatos priístas en diferentes 
posiciones políticas que este año abran 
de jugarse y salir victoriosos el 5 de junio 
próximo y así demostrar la gran unidad 
del priismo nacional y el líder nacional 
de la CNC, Cota Jiménez, hace con su 
presencia y liderazgo político refuerza al 
partido revolucionario institucional (PRI).
En Tecuala fuerte se ve el apoyo del 
zar de los camaroneros y regidor de 
esta actual administración municipal, 
Marco Antonio Rubalcaba Félix, a las 
pretensiones de la senadora Margarita 
Flores quien ocupa la secretaria general 
de su partido a nivel estatal; y es que 
el gordo Rubalcaba -como le dicen de 
cariño sus amigos-, no quiere soltar el 
hueso que después de seis años se le 
hizo jugoso y sabroso ademas ostenta 
la secretaria general de la CTM en 
este municipio, como quien dice, amigo 
lector, Rubalcaba Félix como dice el 
dicho quiere “seguir mamando y dando 
de topes”.
Rosendo Álvarez, el popular CUATE 
de Oromapas Tecuala, se rumora que 
próximamente podría ocupar la secretaria 
general del Sutsem municipal, claro 
porque a Luceria Amparo se le termina 
su representatividad como líder de ese 
gremio sindical. Y no anda mal Rosendo, 
el CUATE, Álvarez, sus compañeros 
agremiados a ese ente sindical ven con 
buenos ojos esa valiente decisión de 
su compañero y otros argumentan, y 
seguro que sí, porque en el Sutsem si 
hay democracia sindical, no como otros 
que ya viven eternamente del erario de 
los  obreros.
Fuerte es el rumor de algunos trabajadores 
del actual administración municipal dicen 
que en las reuniones con los directores 
de la administración ates mencionada, 
¡se pasan de tanto barbearle al primer 

La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

como ejemplo que los partidos por los 
que el jugaría no había otros como 
ellos y al PRI lo sacarían a patadas en 
cuanto ellos llegaran al poder. A un año 
y medio de todo eso, si lo cumplió; pero 
al revés,  siendo esto dicha y felicidad 
para nuestro gran amigo el regidor 
Adrián Parra Arreola.

Las intenciones de la senadora Margarita 
Flores con su trabajo como secretaria 
estatal del Partido Revolucionario 
Institucional son muy buenas, de igual 
manera como senadora de la república. 
Por nuestro estado se le ha visto el 
apoyo a las clases más necesitadas 
sin ver colores ni partidos, apoya a 
quienes menos tienen, así no los ha 
constatado en diferentes ocasiones 
ante este medio informativo regional y 
estatal, pero algunos de sus guaruras 
que trae son aconsejados por algunos 
funcionarios de los gobierno municipales, 
prohíben totalmente el paso a la prensa 
en reuniones que supuestamente son 
privadas, cuando todo el mundo es bien 
sabido y se dan cuenta de lo que se hace 
y se platica en esas reuniones llenas de 
funcionarios públicos, que en lugar de 
hacer su trabajo ocupan el tiempo en 
horas hábiles para hacer proselitismo 
electoral, aun cuando en esos momentos 
sus jefes están trabajando como aquí 
en Tecuala, que mientras el presidente 
municipal Lucio Santana en verdad está 
trabajando con las diferentes autoridades 
civiles y militares, en relación al operativo 
especial e de semana santa Novillero 
2016. Ahí está el ejemplo, lector amigo, y 
todo eso es porque les gana la calentura 
y se olvidan que el patrón que es el 
pueblo les paga para que trabajen y no 
para andarse candidateando, y si así lo 
hicieren están en todo su derecho, nada 
más que renuncien y le dejen el campo 
a otro que en verdad quiera y tenga 
ganas de trabajar. Ese el comentario de 
varios funcionarios que si trabajan  en la 
administración actual de este municipio.

edil Lucio Santana Zúñiga!; cuando a 
sus espaldas dicen otras cosas. Porque 
ha de saber usted, amigo lector, que 
algunas direcciones municipales ni 
sabe el pueblo que existen parecería 
que nomás fueron creadas por no 
dejar, algunas hasta rentadas que ni 
desquitan lo que se paga de  alquiler de 
algún inmueble porque a decir verdad 
el pueblo no los toma en cuenta y es 
que en algunas de estas direcciones 
actuales su trabajo no se refleja lo 
que demanda el pueblo tecualense y 
la verdad parecieran que nada más 
están de parapeto, o más claro; nada 
más para cobrar sus quincenas. Y no 
me pidan nombres, amigos lectores, 
porque ustedes ya saben de quienes se 
trata, y platica la ciudadanía con muchas 
adulaciones al primer edil pero cero 
resultados en lo que se les encomendó 
en su área de trabajo.
Las regidoras Hermelinda Medina Ayala, 
lucero de Fátima Rodríguez Allende, los 

regidores Florencio Ibarra, Felipe López 
y la síndico municipal, aplaudidos por la 
vox populi por el solo hecho a su buen 
trabajo que el pueblo les encomendo al 
cederles el voto para su buena gestoría 
y supervisores de los recursos que en el 
XXXVI H. Ayuntamiento, se distribuyen 
y que sean en algo de mucho beneficio 
para los ciudadanos del orgulloso pueblo 
de Tecuala, sus ejidos y comunidades.
Habitantes del pueblo de Quimichis, Milpas 
Viejas y otras comunidades, en lo que 
corresponde a su demarcación electoral, 
vuelven a comentarle a este reportero 
pidiendo que el profesor y regidor Adrián 
Parra Arreola se reelija, y téngalo por 
seguro que le volveremos a escuchar y a 
decirle que si tiene vergüenza mejor de 
una vez renuncie a su puesto, ¿porque 
será esto estimado lector?, y es que 
el buen amigo y maestro Adrián Parra 
Arreola le sigue lloviendo en su milpita, 
dicen que cuando andaba en campaña 
se desgarraba las vestiduras poniendo 
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Se reúne Lucio Santana Zúñiga con las diferentes autoridades 
de gobierno federal, estatal y municipal
Gente Y Poder/Tecuala/Por: 

Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- En el centro 
de información y comunicación 
municipal (MIC) se llevó a cabo 
la reunión anual del Operativo 
Semana Santa Novillero 2016, 
encabezado por el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
acompañado por los directores 
de obras públicas, Ampelio 
Gonzales; de protección civil, 
Guillermo López Montaño; 
de turismo, Efraín Kichik; los 
representantes de cruz roja 
mexicana del estado con base 
en este municipio; el director de 
bomberos y protección civil de 

* El tema a tratar: el 
Operativo Semana 

Santa Novillero 2016

Acaponeta; la representación 
del 86 batallón de infantería; 
la marina nacional; el C-4; 
policía estatal investigadora; 
dirección de seguridad pública 
municipal de Tecuala, Alfredo 
Arellano Núñez (director); 
Antonio Avena, sub director, 
quienes serán los responsables 
de este gran operativo, donde 
cada quien pondrá sus elementos 
en diferentes puntos y puestos 
de atención por todo lo largo y 
ancho de la carretera Tecuala-
playas del Novillero.
Ahí se planteó y se aprobó 
la prohibición de todo tipo 
de motocicletas o vehículos 
automotores en el espacio donde 
habrán de caminar libremente 
y sin peligro alguno las familias 
que visiten las hermosas playas 
del Novillero con sus cientos 
de kilómetros de longitud y lo 
ancho, En lo que se refiere a los 
bañistas para adentrarse a las 
aguas de ese mar del pacifico.
Todo este operativo dará principio 
2 semanas antes de la Semana 
Mayor. Se aprueba también 
la prohibición de personas 
manejando en estado de 
ebriedad; la multa sería la más 
sana una amonestación y la más 
grave una económica y fuerte 
sanción para quien no haga caso 
de estas advertencias, porque 
así se evitarían lamentables 
accidentes que pudieran ocurrir 
en desgracia, todo esto con un 
solo fin, declarar al final que 
este operativo logre un saldo 
blanco, dar la bienvenida y la 
despedida con alegría y felicidad 
al turismo regional nacional y 
extranjero.
El XXXVI Ayuntamiento que 
dirige atinamente el ciudadano 
Lucio Santana Zúñiga, les 
desea una feliz estancia a 
todos los visitantes en estas 
vacaciones de Semana Mayor 
y le recuerda que habrá mucha 
atención; médicos, enfermeras, 
elementos para su seguridad, 
las 24 horas del día. 
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Gente Y Poder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Decenas 
de personas de la marguen 
izquierda y derecha del rio 
Acaponeta agradecen los 
extraordinarios apoyos que 
Heriberto López EL TITIYO, 
hace llegar a muchas familias 
necesitadas o carentes de 
algún apoyo públicamente 
ante este reportero piden 
que el titiyo dios lo guarde 
por muchos muchos años, 
porque gente como el ya 
no hay en este municipio el 
que esto escribe constata y 
comprueba lo antes dicho 
por vecinos de localidades, 
ejidos, de este orgulloso 
municipio de todo lo antes 
dicho por gente beneficiada 
con algunos programas y 
recursos que provienen del 
senador y líder nacional de 
la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, quien por 
medio del presidente de los 
productores de sorgo del 
estado de Nayarit bajen y 
se distribuyan todos esos 
excelentes y extraordinarios 
recursos convertidos en 
apoyos para los habitantes 
de las diferente comunidades 
y ejidos del municipio. 
Y por si esto fuera poco, la 
señora Marta Ema Mier de 
López, esposa Don Heriberto, 
trabaja arduamente en favor de 
las mujeres del municipio de 
Tecuala gestionando muchos 
apoyos que próximamente 
dará a conocer y entregara 

a quien haya solicitado algún 
apoyo en beneficio de las 
familias antes mencionadas 
de estos personajes con una 
labor altruista pide la gente, 
porque sin tener un poder 
gubernamental y sin ser un 
representante popular en 
cualquier nivel de gobierno de 
sus bolsas sacan para atender 
tantas solicitudes convertidas 
en solicitudes de diferentes 
apoyos como medicinas, 
boletos de traslado, material 
para construcción, apoyo en 
combustible para personas 
que necesitan o solicitan la 
ambulancia; que con el solo 
hecho de no poder pagar la 
gasolina así se esté muriendo 
la persona no la trasladan 
a otro hospital del estado si 
no paga con anterioridad el 
importe al combustible.
Y ya entrado en esto algunos 
famil iares de pacientes 
que ocupan el servicio de 
ambulancia, se ha dicho que 
el chofer o los choferes que 
manejan estas unidades los 
tratan muy mal con prepotencia 
y abusando del dolor y la 
incapacidad de los familiares 
de algún enfermo que por 
necesidad otra vez ocupan 
los servicios ambulatorios, 
así se queja la ciudadanía 
tecualense de algún ejidos y 
comunidades pertenecientes 
a esta cabecera municipal 
del mal trato que se les da, 
varias son las quejas a este 
diario informativo Gente y 
Poder que le hacen llegar 

los quejosos en mención 
tratando de que alguna 
autoridad competente 
preste atención a esta 
denuncia y tome cartas 
en el asunto. 
Y otra más, a esta redacción 
nos llegó el agradecimiento 
público para don Heriberto 
López Rojas TITIYO, que 
como siempre su labor 
altruista presente en 
este tipo de apoyos en 
el momento que más lo 
necesitan haciéndolo sin 
tanta presunción.
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Muchos agradecimientos y bendiciones al señor “todo 
corazón” don Heriberto Lopez Rojas, “El Titiyo”
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carros para Semana Santa: 
Hilario Ramírez, “Layin” 6

ociales
Robín Zavala/ Texto y 

Fotos 
El compa Layín, el amigo 
Layín, como muchos le dicen 
al presidente municipal de 
San Blas Hilario Ramírez, fue 
fuertemente ovacionado, entre 
la gran multitud que llegó a la 
Feria Nayarit 2016 el pasado 
sábado 12 de marzo, en la 
presentación de su muestra 
gastronómica y cultural. 
Con la premisa de tener a dos 
de los artistas más queridos 
del pueblo nayarita, dentro 
de la presencia del municipio 
costero, con los que salió 
al escenario, los cantantes 
Lino Lujan, Rozenda Bernal 
y la nayarita Mayra, quien 
le compuso un corrido al 
célebre edil.
Además en rueda de prensa 
anunció que San Blas es un 
puerto que está preparado 
para recibir a los miles de 
turistas durante la semana 
santa, que está por llegar y 
la semana de Pascua, ya que 
es el único puerto vacacional 
de la república mexicana  que 
tiene precios económicos, 
lugares paradisíacos y sobre 
todo en donde por vacaciones 
te puedes ganar un carro 
último modelo. 
Esta vez serán seis los 
coches que dará Layín en 
la semana mayor.
Los miles de visitantes 
degustaron del marisco, 
del ceviche y de la gran 
variedad de dulces típicos 
de la zona, con son el deleite 
para quien los visita, con lo 
que terminó en una gran fiesta 
la presencia de San Blas en 
la Feria Nayarit 2016
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativa de 
primer nivel las autoridades 
enceraron los camiones de 
pasaje de Pacifico y Estrella 
Blanca, sin saberse los 
motivos que orillaron a esta 
situación, más tarde nos 
enteramos  que se detectó 
una serie de irregularidades 
en la apertura de la nueva 
central camionera, pero 
vecinos dicen que las 
autoridades de transito 
les dieron el visto bueno.
Así mismo revelaron que 
uno de los camiones fue 
interceptado por la patrulla 
de caminos y sin especificar 
la restricción el pasaje fue 
bajado y enviado a la central, 

lo que causó expectación 
entre ellos, por otro lado se 
aseveró que esta nueva línea 
vino a darle dinamicidad a 
pasajeros quienes tienen 
mejores alternativas de 
pago para desplazarse a 
la ciudad de Tepic.
Más tarde nuestra fuente 
informativa  sugirió que 
este conflicto se generó 
con Ómnibus de México, 
para evitar que la puerta 
entreabierta por los  primeros  
se les fuera a cerrar por 
los bajos costos por parte 
de Estrella Blanca, pero 
mientras son pera o perones, 
los camiones están recluidos 
en el corralón local, un 
fenómeno prácticamente 
desconoc ido  para  la 
población local. 
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Arturo Perea busca gestionar 
recursos económicos en Las Vegas 

en apoyo de  la Judea local

Encierran camiones de 
Pacífico y Estrella Blanca

David Alvarado Camarena, un hombre 
nuevo, feliz con nuevas oportunidades

La gente y panistas extrañan 
la presencia de Liz Martinez

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Para evitar que la Judea 
Local, un evento social 
religioso  desaparezca 
por  lo  vu lnerable 
de la economía de 
los  par t ic ipantes ,  
Zapatería Piolín y 
el empresario Arturo 
Perea, gestionarán 
recursos en Las Vegas 
Nevada, y anuncian 
que en los próximos 
días organizarán un 
interesante evento 
depor t i vo  con  e l 
objetivo de ampliar la 
recolección de  fondos. 
Así lo dio a conocer 
A r t u r o  P e r e a , 
presidente de una 
asociación civil en el 
vecino país de norte, 
con la meta de impulsar 
económicamente este 
interesante evento 
social,  religioso y 

algo de pagano que 
une a la congregación 
catól ica,  además 
se pedirán ayuda a 
otras instituciones y 
clubes de paisanos 
para alcanzar la meta, 
con  cuotas entre 
integrantes de  la 
asociación civil.
En semana Santa, la 
fe de los hermanos la 
gracia y la misericordia 
de Dios estarán con 
todos aquellos que 
han tenido el amplio 
criterio de apoyar esta 
actividad anual que 
no genera ganancias 
económicas, solo cita 
el amor por el próximo 
lo que lleva a concluir 
la labor de cristianos 
quienes descubren 
v e r d a d e s  q u e 
desconocían sin yerros 
en sus exposiciones 
apor tando  mayor  
espiritualidad.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
eficiente secretaria del PAN 
local, Liz Martínez  siempre se 
destacó y reafirmó su espíritu 
de servicio en favor de la 
comunidad en general pero 
sobre todo a la comunidad  de 
adultos mayores y personas 
con discapacidad por ser justa 
y equitativa en su accionar 
diario siempre con trabajo 
voluntario y atención en 
campo y en oficinas.
Hoy desde que supuestamente 
pidió permiso para ausentarse 
no ha regresado lo que tiene 
preocupados a sus seguidores  
por su labor humanista tanto 
social como educativa y su 

gran cubertura de atención 
orientada en la búsqueda 
del bienestar común con 
excelente relación siempre 
resaltando los programas a 
favor del desarrollo emocional 
de la familia.
Cabe hacer notar que Liz 
Martínez, es una dama que 
siempre busca la forma de ser 
útil a la sociedad, no como 
un simple desprendimiento, 
lo hace por convicción no 
como simple inclusión, ojala 
y sea falsa alarma y regrese 
a realizar sus actividades lo 
que hace con responsabilidad, 
el la le da la visión y la 
buena imagen al PAN en este 
municipio. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El pasado viernes nos 
encontramos en populosa 
acera al ex tesorero municipal 
David Alvarado Camarena, 
lo saludamos y vimos feliz, 
más delgado y con mejor 
personalidad prácticamente 
todo un hombre nuevo lo cual 
nos dio gusto rápidamente le 
preguntamos para conocer 
el resultado de la vorágine 
en que se vio envuelto y su 
situación actual. 
Según sus propias palabras 
se encuentra tranquilo en 
casa retirado de todo, dando  
solución a su problema, 
no está molesto con nadie 
y si alguien de manera 
indirecta ofendió, le pide 

disculpas, agregó que el 
órgano fiscalizador cumple 
su trabajo y lo hace bien, 
destacando que la ley debe 
respetarse y repito si alguien 
se sintió ofendido pido 
públicas disculpas.
Por último el ex tesorero 
mani festó que de las 
di f icu l tades nacen las 
oportunidades, y el viene 
dispuesto a aprovecharlas 
son tiempos de cambios, 
cabe mencionar que David 
Alvarado, físicamente se 
ve bien, sin rencores y 
c o m p l e t a m e n t e  f e l i z , 
consiente de la importancia de 
la familia con dinámica actitud 
está  dispuesto afrontar las 
consecuencias de sus actos 
con responsabilidad.
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Tres mil mujeres respaldan a Raúl 
Mejía en su camino a la gubernatura

Yucatán, considerada una gran 
luchadora social feminista quien 
en 1923 fue la primer diputada 
local en México, y aunque en 
ese tiempo no estaba permitido 
el voto femenino, logro llegar 
al congreso, donde pugnó 
por el voto de la mujer y su 
derecho al control de la natalidad, 
siendo la creadora de la primer 
organización campesina. Elvia 
Carrillo Puerto fue mujer que se 
adelanto a su tiempo, ya que 
el voto femenino fue aprobado 
hasta 1953 y la planificación 
familiar fue una realidad en 1970.
 En su mensaje expresó que la 
mujer representa la mitad de la 
humanidad y en este siglo la 
mujer ha alcanzado grandes 
conquistas y el futuro les depara 
grandes sorpresas, pero también 
la mujer llega a este siglo con 
enormes carencias, con cuentas 
pendientes en la generación 
de oportunidades y respeto a  
sus derechos, por lo que las 
exhortó a construir juntos mejores 
condiciones de vida para la 
mujer y lograr mejores niveles 
de justicia, puesto que en esta 
vida nada les ha sido regalado 
y en las grandes conquistas de 
la humanidad su desempeño ha 
sido determinante.
En el mismo sentido Raúl 
Mejía González, al hacer uso 
del micrófono preciso, que el 
Día Internacional de la Mujer, 
ya no debe festejarse solo 
con discursos, o con buenas 
intenciones, ya es tiempo que 
la mujer nayarita se encuentre 
mejor, por que efectivamente, 
él quiere que a la mujer de 
Nayarit le vaya bien y recordó 

a las hermanas Quintero, que 
en el año 1905 fueron las 
protagonistas de la primer huelga 
obrera de México en la fábrica 
textil de Bellavista, en protesta 
por los turnos de 19 horas que 
laboraban y solo tenían 5 minutos 
para comer, aunado al trato de 
esclavos que recibían, según 
relata un historiador. Pero 50 
años después, en esa fábrica 
ya había tres turnos y disponían 
de más tiempo para comer.
Y agrega, que hay estadistas 
que indican que en la actualidad 
por cada 8 horas que trabaja el 
hombre, la mujer trabaja 10.5 
horas y recibe menos salario, 
eso debe de corregirse. Pero 
además en la UAN en cada 
carrera hay más mujeres que 
hombres, el 54 por ciento 
de la matricula son mujeres 
y tienen un mejor promedio. 
Entonces precisa, si la mujer es 
productiva y preparada se debe 
impulsar el desarrollo del estado 
que le genere oportunidades 
de empleo, acompañado de 
una mejor educación, salud, 
alimentación y vivienda de 
calidad para las familias, pero 
para lograr esto se debe generar 
trabajo digno, bien remunerado. 
Necesitamos un Nayarit que 
nos proyecte al futuro y que 
ofrezca mejores condiciones 
de vida para las mujeres y 
para sus familias, así concluyo 
Mejía González recibiendo el 
aplauso de las cerca de 3mil 
mujeres que se dieron cita en la 
Valentina. Luego se procedió a 
la entrega de reconocimientos a 
mujeres destacadas de Nayarit 
en distintas áreas.

Por Edmundo Virgen
En el marco de las celebraciones 
por el Día Internacional de la 
Mujer, insuficiente resultó el 
salón de eventos “Valentina” 
para dar cabida a cientos de 
mujeres que acudieron por 
sus propios medios de los 
veinte municipios de la entidad, 
atendiendo la invitación a un 
desayuno en su honor que les 
hiciera el director nacional del 
Firco Raúl Mejía González y su 
distinguida esposa la señora 
Julieta Ibáñez de Mejía.
Dicho evento tuvo lugar el pasado 
sábado y aunque el desayuno 
estaba programado para las 
09:00 horas, desde las 08:00 fue 

notorio presenciar la llegada de 
infinidad de mujeres de todas 
las edades, quienes descendían 
de autos particulares, taxis y 
de vehículos del transporte 
urbano, lo que incluso llegó 
a causar durante el lapso de 
una hora un aglomeramiento 
vial debido a que las unidades 
debían detenerse para descenso 
de las festejadas.
A las 09:30 horas arribó al centro 
social Raúl Mejía, acompañado 
de su esposa y después de 
recibir el saludo de cientos 
de damas, fue conducido a la 
mesa de honor. Luego dio inicio 
la celebración con un mensaje 
de parte de la señora Julieta 

Ibáñez, quien hizo referencia 
a la trascendental  aportación 
que a lo largo de la historia ha 
desempeñado la mujer en todas 
las actividades, y su importancia 
en el desarrollo de la sociedad 
y de los pueblos.
Mujeres brillantes como Sor Juana 
Inés de la Cruz, considerada una 
de las escritoras más importantes 
del siglo XVII, quien además se 
distinguió por ser una ferviente 
defensora del derecho de la mujer 
a acceder a la intelectualidad y 
hoy en día su obra literaria es 
leída en todos los idiomas y 
admirada en todos los países, 
También hizo mención de Elvia 
Carrillo Puerto, del estado de 
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Con emotiva conferencia 

Abrió sus puertas el 
teatro de la ciudad

Militares, entre muchas otras.
Al término de la disertación, 
la presidenta del  DIF 
Silvia Morelia Vaca y su 
esposo Malaquías Aguiar, 
acompañados por la directora 
del IMA entregaron un 
reconocimiento a la labor 
realizada por la Lic. Zárate 
Briseño, lo que dio pie a otros 
dos tributos a destacadas 
mujeres acaponetenses, se 
trata de la joven Maestra en 
Derecho Carmen Selene 
Peraza  Rosas ,  qu ien 
recientemente recibió un 
homenaje estatal y que ha 
brillado con el tema de la 
Reforma Penal en México 
y nuevo sistema acusatorio 
oral, además de tener, a pesar 
de corta edad, una amplia 
curricular en su profesión. 
Asimismo la Sra. Gloria 
Elena Aguiar Díaz, quien ha 
figurado a nivel local en el 
ámbito del altruismo, recibió 
merecido homenaje.
Para cerrar tan atractivo 
programa, la presidenta 
del Sistema DIF, lanzó su 
mensaje donde destacó que: 
“El 8 de marzo es una fecha 
que no podemos ni debemos 
olvidar. ¿Cómo hacerlo, si el 

testimonio vivo de nuestra 
lucha, de nuestro esfuerzo, 
de nuestra voluntad de 
concretar los sueños? ¿Cómo 
ignorarlo si es puente que liga 
nuestro pasado con nuestro 
presente?” Hizo una amplia 
relación de hechos históricos 
donde la mujer ha aportado 
valores, coraje y entereza 
para llegar a los privilegios 
que hoy las mujeres gozan 
en comparación con épocas 
pasadas, explicando: “Ahora, 
el creciente movimiento 
internacional de la mujer, 
nos lleva a reflexionar sobre 
los avances alcanzados, 
reconociendo asimismo los 
actos de valor y decisión 
de aquellas mujeres que 
han sabido dejar huella en 
la historia de sus derechos” 
y concluyó con emoción: 
“Hoy sabemos quiénes 
somos y a dónde vamos, 
conocemos mejor nuestro 
pasado y estamos decididas 
a encontrarnos con un futuro 
más pleno; sabemos cómo 
llegar; solo hay que seguir 
caminando sin perder el paso; 
escuchando siempre los 
latidos de nuestro corazón. 
(DCSM).

Pedro Bernal/ Gente y Poder   
ACAPONETA.- Sin que 
se hubiera inaugurado 
oficialmente, el Teatro de 
la Ciudad abrió sus puertas 
para realizar ahí la conferencia 
"El respeto a mí misma", 
expuesta por la Licenciada 
Elvia Zárate Briseño, que con 
motivo del Día Internacional 
de la Mujer, organizaron el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside el C. Malaquías 
Aguiar Flores, en coordinación 
con el DIF Municipal a cuyo 
frente está su señora esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar; 
y el Instituto de la Mujer 
Acaponetense (IMA) que 
dirige la Lic. Yajaira Medina 
Orozco.
Con una gran asistencia y 
con la presencia de los arriba 
mencionados, además de 
la Síndica Municipal Profa. 
María Celia Villela Ruiz, de 
la regidora Socorro Villa 
Flores, de las Promotoras 
Voluntarias A.C., clubes 
de servicio, instituciones 
privadas, los funcionarios 
de gobierno municipal, y 
ante el gran escenario del 
nuevo teatro, correspondió 
al talentoso grupo de Danza 
Sihuatl de la Maestra Sara 
Ly-Tai de la Madrid Chan, 
abrir esta actividad en honor 
a las mujeres acaponetenses. 
Correspondió a la titular de 
IMA, Lic. Medina Orozco, 
dar la bienvenida y la 
exposición de motivos a 

los asistentes. Enseguida el 
alcalde acaponetense tomó 
los micrófonos y comenzó 
diciendo que el 8 de marzo 
era día de la mujer que 
conmemora la muerte de 
un grupo de obreras, cuyo 
único delito fue levantar la 
voz para exigir igualdad en 
las condiciones de trabajo 
con sus compañeros. Explicó 
que el gobierno municipal, 
con respecto a la atención 
a la mujer, ha construido 
políticas públicas a favor de 
ese sector de la sociedad; 
que el 50% de los puestos 
administrativos está en 
manos de mujeres, que se 
ha promovido con mucho 
éxito el Programa Federal 
“Seguro de Vida para Jefas de 
Familia” ocupando Acaponeta 
los primeros lugares en el 
número de afiliadas; destacó 
la creación del Instituto de 
la Mujer Acaponetense, que 
llega incluso a las zonas 
más marginadas con las 
herramientas necesarias para 
mejorar la calidad de vida de 
todas las damas que atiende; 
manifestó el primer edil, que 
han implementado talleres 
y cursos de capacitación 
en diversas localidades 
indígenas con temas como el 
derecho de la mujer indígena, 
“Di no a la Violencia” y otros, 
todo en coordinación con el 
Sistema DIF Municipal que 
cuenta con asesorías y apoyos 
jurídico y sicológico; además 

de los talleres en el Centro 
de Desarrollo Comunitario. 
Concluyó diciendo: “Son 
ustedes mujeres el eje de 
la familia, y la familia el eje 
de la sociedad, ayúdennos 
a reconstruir una sociedad 
de valores, justo con los 
que ustedes representan: 
esfuerzo, valentía, energía, 
voluntad, trabajo, entrega, 
pasión y mucho más”.
Luego de esta intervención, 
llegó el momento de la 
conferencia "El respeto a 
mí misma", dictada por la 
Lic. Elvia Zárate Briseño, 
profesional que tiene amplia 
experiencia en logoterapia, 
sicología transpersonal y 
excelencia humana; mujer 
nacida en la Ciudad de 
México, esposa, madre y 
exitosa profesionista, quien 
según sus propias palabras 
hace 40 años echó a andar 
una historia de vida sin perder 
nunca su postura de mujer 
y mantener los pies bien 
firmes en la tierra. La Lic. 
Zárate Briseño, por espacio 
de casi una hora mantuvo 
en vilo sobre sus asientos 
a las muchas personas 
presentes, especialmente 
mujeres que con emoción e 
interés siguieron las palabras 
de esta oradora que ha 
llevado su mensaje a múltiples 
empresas como Nuestra 
Belleza México, McDonald´s, 
Mexicana de Aviación, el 
Colegio de Enfermeras 
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uminorN
Agustín Almanza Aguilar

-La Locura del Evangelio-
“Ustedes son dioses…”

Marías’), que lo siguieron hasta el 
calvario y que fueron las primeras 
(se lee fué la controvertida María 
Magdalena, de la que hablaremos 
en el próximo número) que fueron 
testigos de la resurrección del 
Gran Maestro; que vieron la tumba 
vacía, la sábana blanca –el Sudario- 
doblada (sic), y seres con ‘vestiduras 
resplandecientes’ que les dijeron: 
“”¿por qué buscáis entre los muertos 
al que está vivo?”…
Cristo-Jesús había resucitado (¿en 
sábado o domingo?), con cuerpo de 
‘carne y sangre’, y Tomás (¿’Gemelo’ 
de quién?) lo había comprobado al 
tocarlo; comió pescado, con los de 
Emaús, y… ascendía al cielo, con 
ese cuerpo, (¿con ese vendrá?). Ya 
antes se había ‘Transfigurado en 
cuerpo de luz’… Es, pues la locura 
del Evangelio.
“Si Jesucristo no resucitó, vana 
es nuestra fé, y aún estamos en 
pecado”, había dicho ese gran 
apóstol –admirable- Pablo, que 

predicaba la ‘Locura de la Cruz’. 
Hay que recordar que los llamados 
‘hermanos’ de Jesús lo llegaron a 
juzgar ‘fuera de sí’…
El maestro dijo a sus discípulos 
que lo que Él hacía ellos lo harían 
y mejor, y hasta llegó a afirmarles: 
“Ustedes son dioses…”, aunque no 
se escribió la frase final del texto 
fuente: “Pero moriréis”.
Terminamos –por lo pronto- 
ref lexionando sobre las ‘Dos 
Naturalezas’ de este personaje: 
Cristo y Jesús, es decir –para 
nosotros-, lo ‘Divino’ 
y lo ‘Humano’, y 
el simbolismo de 
la crucifixión nos 
ofrece una ‘fijación 
de lo volátil’; el 
‘clavar’ al ‘Hijo de 
Dios’ en la materia, 
de allí aquello de ‘La 
Luz Hecha Carne’. 
Cuando ocurrió este 
sagrado sacrificio ‘el 

velo del templo se rasgó y se vió el 
interior’… Hubo tinieblas, y muchos 
resucitaron (¿volvieron a morir?).
¿Qué opina usted lector (a) de 
todo esto? ¿Cree en la Gran Obra 
Redentora de Jesucristo?... Son 
tiempos de meditación; se acercan 
tiempos mejores…
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE 
QUE EN “BAZAR MÉXICO” 
ENCUENTRA USTED LO MEJOR 
EN HERRAMIENTAS NUEVAS Y 
USADAS, Y DUPLICACIÓN DE 
LLAVES DESDE $10 PESOS.
ESTÁ A SUS ÓRDENES EN AVENIDA 
MÉXICO, NÚMERO 451 NORTE 
(A UN LADO DEL PUENTE), EN 
LA COLONIA MOLOLOA, TEPIC, 
NAYARIT.
ALLÍ LO ATIENDE NUESTRO AMIGO 
TOÑO FLORES. TELÉFONOS: 
216 16 07 Y CELULAR: 311 121 
99 64. ¡VISÍTENOS Y SALDRÁ 
CONVENCIDO!

E l próximo domingo comienza 
la Semana más sagrada del 

Cristianismo, es el día llamado 
‘De Ramos’, cuando –según los 
Evangelios- nuestro Señor Jesucristo 
entra a la Ciudad Santa, ‘Jerusalém’, 
montado en un humilde asno –que 
debió haber aprendido muchas 
cosas y ser sumamente bendecido 
al llevar en su lomo al Salvador de la 
Humanidad…-, siendo alabado con 
‘hosannas’ como a un rey, cuando 
después esa mayoría de abigarrada 
gente gritaría desvariadamente el 
“¡Crucifícale, crucifícale; que su 
sangre caiga sobre nosotros!”…
En el lapso de esa semana el 
‘Verbo-Luz hecho carne’ realizaría 
actos muy significativos –ya había 
resucitado a Lázaro, caminado sobre 
las aguas, curaba a enfermos con 
graves dolencias, y otros maravillosos 
milagros-, ahora, dentro de la ciudad 
santa, azotaría a los ‘mercaderes 
del templo’, se enfrentaría a los 
hipócritas religiosos –esos ‘sepulcros 
blanqueados’-, y establecería la 
‘Santa Cena’, hablando sobre el 
‘Pan-Carne’ y el ‘Vino-Sangre’, en 
aquél cáliz que, con el tiempo, las 
leyendas llamarían el ‘Santo Grial’. 
Vendría, cuando su aprehensión, 
el abandono de sus apóstoles, la 
traición de Pedro y de Judas, y 
–significativo- la hermosa lealtad 
de las mujeres (las llamadas ‘Tres 
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Roberto Sandoval, en Pie de Lucha por Sacar al Penal de Tepic
EN PIE DE LUCHA

El gobernador del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, sigue en pie de lucha por sacar 
el penal de Tepic, si se trata del Centro de 
Rehabilitación Social, “Venustiano Carranza”, 
que opera su administración estatal por 
el alto riesgo y peligro que representa su 
ubicación al estar en contra esquina de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, donde 
por lo menos estudian y trabajando 25 mil 
personas. Para esto el mandatario estatal 
anuncio que en la próxima semana ya 
tiene agenda para tener un dialogo con el 
Secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, al que una vez más le 
presentará esta demanda, que es de todos 
los nayaritas y que a Roberto Sandoval, 
como ejecutivo del estado, le corresponde 
encabezar. Es cierto que el Gobernante, 
Sandoval Castañeda, en su campaña y una 
atractivo de votos fue su spot en el que decía 
que el CEFERESO de El Rincón Se Va, frase 
usada con una imagen donde cerraba una 
celda. Solo que las políticas de Seguridad 
Nacional del Gobierno Federal, son otras y 
su gestión no ha sido posible, sin embargo 
sigue en esta lucha. Ahora creo que hará 
realidad antes de concluir su mandato de 
sacar cuando menos el Penal de Tepic, del 
centro de población donde se encuentra que 
es un peligro latente para toda la sociedad 
que habita en la capital nayarita.

RSC, Le Cumple a su Padre, a Don 
Pablo Sandoval con el Rastro TIF

Para no quedarse atrás y cumplirle una 
promesa hecha en vida a su padre, a Don 
Pablo Sandoval Oruz, el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda, ha 
puesto la primera piedra de lo que será el 
único rastro TIF, Tipo Inspección Federal en 
Nayarit con una inversión de 20 millones 
de pesos y estará ubicado en Jalcocotán 
municipio de San Blas. “Mi padre fue líder 
de los tablajeros por muchos años e hizo 
posible un rastro para Tepic, yo no me podía 
quedar atrás y a diario escuchaba desde 
el cielo su reclamo, ahora le cumplo a mi 
padre”, dijo con emoción el mandatario 
estatal al dar su mensaje a cientos de 
asistentes a ese simbólico acto. El rastro 
tipo TIF, será construido con las normas de 
calidad internacional en materia de sanidad 
e inocuidad, se podrán sacrificar hasta 5 mil 
reses de ganado vacuno y porcino, habilitará 
la economía de por lo menos 5 mil familias 
que se dedican a la venta y comercialización 
de la carne, además de que Nayarit por su 
buen ganado podrá surtir al mercado nacional 
con estos productos. Recuerdo que cuando 
iniciaba como reportero, entrevistaba a Don 
Pablo Sandoval Oruz y siempre soñaba 
con hacer crecer a su gremio y darle los 
mayores beneficios, en su momento lo logro 
y se convirtió en un líder nato de ese sector.

Va el PRI por la Construcción de 
Acuerdos para Lograr la Reforma al 

Campo Mexicano
Al reunirse los Senadores Priístas e 
Integrantes de la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios del Senado de la República, 
encabezados por su Presidente, Manuel Cota 
Jiménez y acompañados por su Coordinador 
Parlamentario, Emilio Gamboa Patrón, con 
el Secretario de la SAGARPA, José Calzada 
Rovirosa, se determinó la construcción de 
acuerdos con las demás fuerzas políticas para 
lograr un consenso para crear una Ley de 
Vanguardia que haga posible en los hechos 
una Reforma Profunda al Campo Mexicano. 

Esta coyuntura se da en el mejor momento 
político siendo el Senador Manuel Cota 
Jiménez, Presidente del Congreso Agrario 
Permanente, organismo donde concurren 
todas las organizaciones campesinas 
pertenecientes a otros partidos políticos. 
Lo que hará posible que en los próximos 
días se logren acuerdos sustanciales en 
esta Reforma al Campo Mexicano.

Nayarit Estreno por Dos días Nuevos 
Destinos Turísticos

Para aquellos que gustan ir de turistas a 
Canadá, a Alaska o a los Estados Unidos, 
a ver la nieve y a practicar deportes 
extremos, ya no tendrán que viajar tanto 
ni pagar vuelos internacionales. Un regalo 
que nos da el Cambio Climático es que a 
una hora de Tepic en La Meseta de Jala 
esta nevando y los paisajes son increíbles 
y si quiere ver largas extensiones visite La 
Yesca en la sierra donde nieva igual que en 
Canadá. Ahorre y visite los nuevos destinos 
turísticos de Nayarit.
En Todo el País hay un PRI Fortalecido
Con elecciones en puertas en 13 estados 
de la república, en los cuales nueve son 
gobernados actualmente por el Revolucionario 
Institucional y sus aliados, la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) en voz de su 
líder, el Senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez observa un priísmo fortalecido 
y unido; recién llegado del estado de 
Hidalgo a Tepic, en donde estuvo presente 
en el inicio de campaña de Omar Fayad 
Meneses para gobernador, "Vi un priísmo 
fortalecido en Hidalgo, pero igual transito 
en las demás entidades y la competencia 
está presente, eso es bueno porqué genera 
calidad. Y la CNC no solo es un sector de 
un partido, es una causa de la sociedad. 
Un partido y una causa que surge de un 
movimiento social en los lugares donde 
estaba presente la injusticia, y en la defensa 
de los campesinos", dijo el Senador Cota. 
Destaco el Líder nacional campesino sobre 
las que considera principales fortalezas de 
su organización, "donde haya dificultad, 
injusticia, y aspiraciones del campo ahí 
estará la CNC, y eso lo sostengo; no digo 
que está concluido, ni que está muy bien, 
pero está mucho mejor, el campo es la gran 
alternativa de México.
Sigue Fichado Bahía de Banderas en el 

Buró de Crédito
Seguimos con el dato siempre exacto de mi 
colega y amigo, Álvaro Alatorre García quien 
nos dice hoy que: Fitch Ratings ratificó en 
‘RD (mex)’ la calificación del municipio de 
Bahía de Banderas, Nayarit. El significado 
de la calificación es Default Restringido. Este 
tipo de calificación se asigna a emisores que 
experimentan algún incumplimiento de pago 
en un crédito bancario, pero se mantiene al 
corriente en el pago de otras obligaciones 
financieras. El 5 de marzo de 2015, Fitch 
bajó la calificación del municipio de Bahía 
de Banderas y lo colocó en Perspectiva 
crediticia Negativa. Lo anterior debido a 
que el Municipio incumplió un crédito de 
corto plazo contratado con HSBC. A la 
fecha, Bahía de Banderas continúa en 
incumplimiento con el mismo crédito. El 
monto asciende aproximadamente a 54 
millones de pesos. Una vez finalizado el 
proceso de negociación entre el banco y 
el municipio badebadense, Fitch evaluará 
los términos y condiciones pactados para 
evaluar el efecto en la calidad crediticia.

L
Por Norma Cardoso

A CREME
El Día Internacional de la Mujer, 
hay poco que celebrar, pero, sí 
conmemorar. ¿Por qué poco por 
celebrar? Porque a pesar de haber 
pasado más de c ien años de 
celebrarse en algunos países  (en 
Estados Unidos de América, el 28 
de febrero de 1909, se celebró el 
Día Nacional de la Mujer), la mujer 
continúa siendo discriminada en 
ciertos aspectos; se ha logrado pocos 
avances en igualdad de género; en 
prevenir, sancionar y erradicar la 
trata de personas, especialmente 
de mujeres; al derecho a una vida 
sin violencia;  en la participación de 
la mujer en condiciones de igualdad 
en la vida política, civil, económica, 
social y cultural: por solo mencionar 
algunos.
No podemos todavía celebrar, 
porque en nuestro país, los índices 
de feminicidio son altos. De acuerdo 
al Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (INEGI), en 
2013, las tasas de defunciones más 
altas por homicidio de mujeres se 
ubican entre 13 y 6 defunciones por 
cada 100 mil mujeres en los Estados 
de Guerrero, Chihuahua, Coahuila, 
Zacatecas, Morelos y Durango.
Las mujeres asesinadas durante 
2013 fueron predominantemente 
niñas o adolescentes y mujeres 
jóvenes: siete de cada 100 mujeres 
asesinadas eran niñas de 0 a 14 
años. Una cuarta parte de las mujeres 
ultimadas tenía entre 15 y 24 años y 
42% tenían entre 25 y 49 años; 17% 
eran mujeres mayores de 50 años. 
Y hay que conmemorar, hay que 
recordar, lo que han hecho las mujeres 
en favor de muchas. De acuerdo a 
datos de la ONU, en Copenhague, la 
Internacional Socialista, proclamó en 
1910, el Día de la Mujer, de carácter 
internacional como homenaje al 
movimiento en favor de los derechos 
humanos de la mujer y para ayudar 
a conseguir el sufragio femenino 
universal. En 1911, por la decisión 
adoptada en Copenhague el año 
anterior, el Día Internacional de la 
Mujer se  celebró por primera vez 
en marzo en Alemania, Austria, 
Dinamarca y Suiza, con mítines a 
los que asistieron más de un millón 
de mujeres y hombres. Fue en ese 
año cuando 140 mujeres trabajadoras 
de la fábrica Triangle Shirtwaits de 
Nueva York murieron durante un 
incendio que se suscitó durante una 
manifestación en la que protestaban 
por las condiciones laborales.
Así, la semana que acaba de terminar, 
conmemoramos el Día Internacional 
de la Mujer, asistiendo a dos eventos, 
el primero se realizó en el auditorio 

del Tribunal de Justicia del Estado, 
organizado por el Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit. Ahí, pudimos 
apreciar la preparación  de las 
tres Consejeras del IEEN, Irma 
Carmina Cortes Hernández, Ana 
Georgina Guillén Solís y Claudia 
Zulema Garnica Pineda, al dictarnos 
temas relevantes como “Conquistas 
y Retos de las mujeres en los 
procesos electorales”; “Nudos de la 
Participación Política de la Mujer• 
y “Tendencias Internacionales de la 
Participación Política de la Mujer”, 
respectivamente.
El segundo, fue el Encuentro de 
Mujeres  Nayar i tas ,  desayuno 
organizado por Raúl Mejía y su 
esposa, la señora Julieta Ibañez, en 
conocido salón de eventos de la ciudad 
de Tepic, donde, aproximadamente, 
unas dos mil mujeres, principalmente, 
de la capital nayarita, se dieron cita 
para convivir, en el marco del Día 
Internacional de la Mujer. 
La señora Julieta Ibañez, en su 
discurso,  mencionó: Sumemos 
nuestra voz y nuestras acciones 
a su sentir, somos la mitad de la 
humanidad, la historia nos demuestra 
el increíble arribo de la mujer a 
lugares privilegiados en la actualidad.  
La mujer llega a este siglo con 
grandes conquistas, estoy segura 
que el devenir del tiempo nos depara 
grandes sorpresas. También, la 
mujer llega a este siglo con grandes 
carencias y vacíos de justicia, con 
cuentas pendientes en la generación 
de oportunidades y respeto a sus 
derechos, pensemos entonces que 
la mujer no es un grupo minoritario 
en la sociedad, somos exactamente 
la mitad de la humanidad, es por eso 
que cualquier ley será posible en las 
democracias modernas si sumamos 
un solo voto masculino no olvidemos 
que en esta búsqueda de la justicia 
ellos también deben de luchar por 
ellas. Los invito a construir juntos 
mejores condiciones de vida para 
la mujer, habrá de ser nuestra voz 
la que imprima nuevas actitudes, la 
vida que generamos habrá de darnos 
la pauta para brindarle a la mujer 
mayores niveles de justicia, segura 
de que habremos de conquistar, 
día a día, nuevos horizontes, me 
permito felicitarlas porque en esta 
vida nada nos ha sido regalado, todo 
lo que tenemos ha sido fruto de una 
conquista silenciosa y determinante 
a través del tiempo, no tengo miedo 
en augurar mejores escenarios de 
oportunidades y bienestar para 
la mujer. Recuerden, las grandes 
conquistas de la humanidad las 
hemos realizado todos.
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ompostelaC
Unión de ejidos sigue siendo la 

mejor opción para los productores 
Macarena Solís, dijo que a pesar de la crisis económica que  
afecto al campo, y problemas con la Secretaria de Hacienda, 

derivados por algunas confusiones que se presentaron en   cuanto 
a normativas que cambiaron, la Unión de Ejidos estuvo abonando 
el pago de deudas heredadas por administraciones anteriores por 
lo que creemos que nuestro trabajo rindió frutos, pues seguimos 
teniendo una organización en buenas condiciones y fortalecida, 

sostuvo.

Compostela, Nayarit.- Este sábado 
pasado en punto de las 11:00 hora, el 
presidente de la Unión de ejidos Los Altos 
de Compostela, Rafael Macarena Solís, 
rindió ante delegados ejidales de la zona 
alta de Compostela un informe sobre 
el estado que guarda la administración 
de marzo del 2013 a marzo de 2014, 
cuyo informe general será expuesto el 
próximo 21 de marzo, fecha en que se 
renovara la nueva dirigencia de esta 
organización. 
Acompañado por miembros de su mesa 
directiva, Macarena Solís dijo que a 
pesar de la crisis económica que  afecto 
al campo, la Unión de Ejidos estuvo 
abonando el pago de deudas heredadas 
por administraciones anteriores y aunque 
no se han cubierto al cien por ciento, 
“creemos que nuestro trabajo rindió 
frutos porque ya son menos las deudas 
que tiene la organización. 
“Aun cuando muchos de nuestros 
socios auguraban que la organización 
estaba totalmente liquidada, pero 
qué bueno que no solamente fue así, 
porque tenemos menor deuda, pero 
en buenas condiciones, y más aún 
seguimos siendo la mejor opción para 
los productores maiceros, tanto en avío, 
como en comercialización, además 
somos una fuente que regula los precios 

a los acopiadores foráneos que buscan 
afectar a los productores pagándoles 
su maíz a bajo costo”, precisó.
Durante el encuentro celebrado en el 
auditorio del Ejido Compostela, Macarena 
Solís, destacó que los resultados finales 
se darán a conocer el próximo 21 de 
marzo, ya que falta cuantificar los 
logros alcanzados durante los periodos 
2015 y 2016, mismos que  no pudieron 
darse a conocer por los problemas 
que se tuvieron con la Secretaria de 
Hacienda, por algunas confusiones que 
se presentaron en cuanto a normativas 
que cambiaron y aunque afectaron a la 
Unión de Ejidos, ya hay avances y en 
próximos Días será resuelta a nuestro 
favor, aseguró.
Añadió que: “Compañeros productores y 
socios de esta organización, de nosotros 
depende nuestro propio crecimiento, de 
nosotros depende nuestra reactivación 
económica y la de nuestras familias”
En cuanto al adeudo a  productores, 
Macarena Solís, sostuvo que el pasado 
jueves el comprador que tiene la Unión 
de Ejidos  pago la mayor  parte del maíz 
adquirido y desde ese día empezamos 
a pagarles su maíz, aunque reconoció 
que solo falta por cubrir un poco más 
de un Millón de pesos, pero, dijo que  
en esta semana será concluido.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Falta de solidaridad obrera
No cabe duda que la solidaridad entre la clase 
obrera ha sido diezmada considerablemente, 
cosa impensable allá por los años 40, 50 
y parte de los años 60 del siglo pasado 
en que los diferentes sectores de la clase 
trabajadora se apoyaban mutuamente 
cuando uno de ellos se veía envuelto en 
algún conflicto laboral. Como cuando los 
médicos y enfermeras del Sector Salud 
salieron a las calles pidiendo mejoras 
salariales, pero sobre todo de condiciones 
laborales, en donde fueron apoyados por 
la clase obrera y hasta la estudiantil, tal y 
como ocurrió allá por los años de 1958-59 
en que obreros, campesinos y estudiantes 
salieron a las calles para apoyar el 
movimiento ferrocarrilero que desembocaría 
en la huelga ferroviaria que significó cárcel, 
persecuciones, hostigamiento, sangre 
y malos entendidos para lograr que se 
consolidaran las conquistas laborales 
tan añoradas que vendrían a hacer más 
digno el trabajo ferrocarrilero en el país.
Sin embargo, hoy en día el secretario de 
Educación Pública Aurelio Nuño anuncia 
con la mano en la cintura que los maestros 
que no se presentaron a la evaluación 
requerida por la reforma dizque educativa, 
quedaron despedidos del servicio activo; 
y lo sorprendente es que el sindicato 
magisterial no se pronuncia al respecto, 
se queda pasivo como si se estuviera 
hablando de otra cosa muy diferente y 
no de la afectación de integrantes de su 
gremio; pero peor aún es la pasividad 
que han mostrado los demás profesores 
que no han protestado por lo que les 
está ocurriendo a sus compañeros. Una 
pasividad alarmante, al dar la impresión 
como si dijeran: “bueno, allá ellos que se 
lo buscaron”; pero sin ponerse a pensar 
que precisamente por eso, por la falta 
de solidaridad entre los compañeros es 
que los han estado reduciendo al grado 
tal de ser nada más un número más en 
las estadísticas. Porque es un hecho que 
con un solo compañero profesor que haya 
sido víctima de algo injustificado, la clase 
magisterial se debió haber reunido para 
protestar por esa injusticia; sin embargo, 
al parecer ya la mayoría de los profesores 
está dominada a tal grado de sumisión 
que ya no significa ningún peligro para 
el sistema que se ha planteado reducir 
al mínimo las prestaciones y conquistas 
laborales logradas otrora tiempo con 

muchos sacrificios.
Comentan los antiguos ferroviarios que 
cuando ya fue inevitable llegar a la huelga, 
se mandaron a imprimir clandestinamente 
miles de volantes en donde se hacían ver 
los motivos que orillaban a los ferrocarrileros 
a no tener más alternativa que la huelga, 
dichos volantes se repartían en las cantinas, 
jardines y plazas públicas y en algunos 
casos hasta en los templos para que el 
pueblo se enterara de la verdadera razón 
por la que los trenes serían detenidos 
dando la explicación necesaria de que lo 
que decía el gobierno no era cierto, que 
los ferrocarrileros necesitaban mejores 
condiciones de salarios y mejor calidad de 
vida, factores de seguridad, etcétera. Y la 
respuesta de la clase obrera se dejó sentir de 
inmediato, ya que los ferrocarrileros fueron 
apoyados por trabajadores y campesinos, 
así como infinidad de estudiantes en 
toda la república a pesar de la falsa 
información que emitían las dependencias 
gubernamentales achacándoles a los 
ferrocarrileros sabotajes y ser malos 
mexicanos al cortarles el transporte tanto 
de mercancías como de pasaje a lo largo 
y ancho de la República Mexicana.
Sin embargo, a mediados de febrero de 
1998 todo lo logrado por los ancestros 
ferroviarios se fue al caño con la pasividad 
mostrada por los demás sectores de la clase 
obrera, así como la de los trabajadores de 
Pemex y la CFE, tal vez sin pensar que ellos 
serían los siguientes; ¿y? Ahora lo están 
sintiendo en carne propia estos trabajadores 
de las también antes paraestatales tal y 
como lo fueron los ferrocarriles, pues hoy 
en día se ha documentado que miles de 
trabajadores de Pemex han perdido su 
empleo, así como gran parte de los de la 
CFE, ¿y los sindicatos apá? Pues bien 
hijo, tan impasibles como se portó el de 
los ferrocarrileros que no dijo ni pío; y 
esto es lo más preocupante, ya que si el 
sindicato ferrocarrilero aceptó de buen 
grado que las conquistas laborales fueran 
pisoteadas y derogadas, y en su momento 
las asociaciones gremiales de Pemex y 
de la CFE no dijeron esta boca es mía, 
ahora están sufriendo las consecuencias 
de esta andanada en contra de la clase 
trabajadora que también ya afectó al 
magisterio y próximamente a la burocracia 
en su conjunto también. Pero en fin. Sea 
pues. Vale.
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de Yesenia Morales.
Los lesionados

Así mismo se informó de los 
nombres de las personas 
heridas, siendo estas: Juan 
Antonio “N” “N”,  Mónica 
Araceli “N” “N”, Cesar Augusto 
“N” “N”, Sarai “N” “N”, Pedro 
“N” “N”, Enedina “N” “N”, 
Guadalupe Araceli “N” “N”, 
Olivia “N” “N”, Alejandra “N” 
“N”. Estos fueron internados en 
el hospital San Felipe de esta 
ciudad para su debida atención 
médica, y de quienes hasta 
el momento se desconoce la 
gravedad de sus lesiones. 
Así mismo los lesionados 

que fueron dados de alta del 
mismo nosocomio, ya que 
solo presentaban contusiones 
en diferentes partes de sus 
cuerpos, responden a los 
nombres de, José Enrique 
“N” “N”, Reina Margarita 
“N” “N”, Refugio “N”, Rafael 
“N”, Gustavo “N” “N”, Juan 
Ramón “N”.

Los hechos
Sobre la posible causa de este 
accidente se conoce que los 
antes mencionados viajaban 
a bordo de un autobús de 
pasajeros de la línea Ómnibus 
de México, marca Volvo, 
ruta Guadalajara Tepic, con 
número económico 2049, con 
placas de circulación 924-HR-
6 del servicio público federal; 
y al llegar al kilómetro arriba 
mencionado, se presume que, 
el chofer (occiso) se quedó 
dormido y se impacta contra 
una columna de un puente del 
nuevo libramiento y debido 
al impacto sale proyectado 
hacia el muro de contención 
el cual lo derriba y quedando 
sobre el carril contrario. 

Fallece en aparatoso 
accidente carretero 
conocido abogado 

santiaguense

El pasado fin de semana

Ocurrido en la autopista Tepic-Guadalajara

El sueño del chofer; la 
casusa del accidente de 

autobús de pasajeros

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP22

Responsable: Germán Almanza Aguilar

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el kilómetro 4+100 de la 
autopista Tepic-Villa Unión, 
se registró un fatal accidente 
carretero, el cual tuvo como 
resul tado una persona 
fallecida y una lesionada.
Indicando las autoridades que 
el ahora occiso respondía al 
nombre de Ricardo Mariola 
Montero (conocido abogado) 
de 39 años de edad, originario 
Santiago Ixcuintla y vecino 
de la capital nayarita; y la 
lesionada responde al nombre 
de María Luisa “N” de 23 
años de edad, originaria de 
Irapuato, Guanajuato y vecina 
de esta ciudad, con mismo 
domicilio que el ahora occiso, 
misma que presenta heridas 
en manos, posible fractura 
en muñeca izquierda y herida 
cortante de aproximadamente 

3 centímetros en muñeca 
de recha ,  l a  cua l  fue 
trasladada al hospital Real 
San Felipe para su debida 
atención médica.
Sobre los hechos se conoce 
que los antes mencionados 
que viajaban a bordo de 
un vehículo de la marca 
Corvette, color gris, de 
modelo reciente, con placas 
de circulación JLB-81-30 
del estado de Jalisco. Y al 
llegar al kilómetro antes 
mencionado, debido al exceso 
de velocidad, pierde el control 
del vehículo, para luego 
impactarse contra el muro de 
contención, el cual provoca 
que saliera proyectado y 
volcara aparatosamente, 
dando como resultado lo 
antes descrito. Sobre los 
hechos tomo nota el agente 
del ministerio público.

De certera puñalada mató a su ex mujer
Por Germán Almanza 

Elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
a Sayulita, arribaron a la Av. 
Revolución y Playa Azul, ya que en 
ese lugar se encontraba una persona 
lesionada del sexo femenino por 
arma blanca, de nombre Virgina 

Norma “N” “N” de 24 años de edad, 
originaria y vecina de Valle de 
Banderas, la cual presenta a simple 
vista una herida producida por 
arma blanca en el pecho a la altura 
del corazón. La cual fue traslada 
por elementos de Proteccion Civil 
al hospital Reinaldo Saucedo y 

Andrade ubicado en el poblado de 
San Francisco; y al llegar a dicho 
nosocomio pierde la vida.
Sobre los hechos se conoce que 
la ahora occisa caminaba con su 
ex pareja sentimental y al llegar 
a las calles arriba mencionadas 
comenzaron a discutir, y en ese 

momento sacó de entre sus ropas 
un cuchillo y le provoca la lesión 
mencionada, pero debido a la 
gravedad de esta pierde la vida. Es 
de señalar que el responsable se 
encuentra en calidad de detenido, 
tomando nota de los hechos el 
agente del ministerio público.

Por Germán Almanza
Efectivos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
a delitos contra la integridad 
corporal, arribaron al kilómetro 
163+880 de la autopista Tepic-
Guadalajara, ya que en ese 
lugar se efectuó un accidente 
carretero de un autobús de 
pasajeros, el cual tuvo como 
resultado 2 personas fallecidas 
y 16 lesionados.

Los fallecidos
Informando las autoridades 
que los nombres de los 
occisos son: Juan José Del 
Muro Carrillo de 35 a 37 años 
de edad aproximadamente, 
originario y vecino de la 
capital nayarita, con domicilio 
en Paseo de los Virreyes del 
fraccionamiento Valle Real, y 
quien presenta traumatismo 
craneoencefálico severo y 
golpes en diferentes partes 
del cuerpo, mismo que quedó 
presando entre los fierros 
retorcidos del autobús; en 
tanto que la segunda persona 
occisa respondía al nombre 
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En Santiago rompimos el 
record de más casas de día 

con 17: Liliana Gómez

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Sin lugar a 
dudas el Ingeniero Carlos Alejandro 
López Murillo, se ha significado 
por responderle con creses al sr. 
Gobernador de nuestra entidad 
federativa al frente de la delegación 
de Corett, se ha significado por ser 
uno de los mejores funcionarios de 
la actual administración.
Los hechos hablan por sí solos, y 
Carlos Alejandro, este fin de semana 
estuvo en el ejido el Solorceño, donde 
se encargó de regularizar algunos 
lotes que hasta antes carecían de 
registro ante la institución federal. 
Pero no todo ha quedado ahí, sino 
que el día de hoy lunes estará en la 
colonia Heriberto Casas de la capital 
del estado donde pondrá en orden 
las viviendas que colinden con tierras 
ejidales asimismo se regularizarán 
algunas viviendas de la comunidad 
de Colonia Emiliano Zapata, cuya 
documentación cae en la ilegalidad 
precisamente por no estar bien 
delineada las tierras que pertenecen 
al ejido y por ende a posesionarios 
de títulos agrarios  y a la vez a los 
propietarios de la vivienda u solares.

El delegado de Corett, es un joven sano 
cuya pasión por el deporte ecuestre, 
ha quedado de manifiesto luego que 
lo hemos visto montar con maestría 
caballos de jaripeo, cosa que llena 
de orgullo a su padre el agricultor 
ganadero y comerciante, además de 
político Luís Carlos López Partida, por 
lo que me place plasmar su currículo, 
mismo que lo hemos seguido desde 
que fungió  como presidente de la 
Asociación Ganadera Local; luego 
como presidente del comité organizador 
de las fiestas de mayo, y ahora como 
funcionario federal; habiendo pasado 
antes como funcionario estatal. La 
juventud del ELE como se hace llamar 
en las redes sociales lo ha llevado a 
continuar ascendiendo en su desarrollo 
profesional, luego que además de 
ser ingeniero agrónomo, se acaba de 
recibir como licenciado en derecho, 
por lo que tiene sin duda un futuro 
prometedor. Por eso exhortamos al 
ingeniero Carlos Alejandro López 
Murillo, en que continúe por ese 
camino ascendente en el ramo que se 
lo proponga ya que juventud la tiene 
y ganas de seguir adelante también. 
Así es que enhora buena mi ELE.

*Tras entregar focos ahorradores y 
reafiliar al Seguro Popular

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Liliana Gómez, 
delegada de Sedesol en Nayarit 
estuvo de nueva cuenta en nuestro 
municipio  para hacer entrega de 
focos ahorradores, además de 
estar en las comunidades de Villa 
Juárez, el Corte, y Puerta Azul 
donde realizó importantes entregas 
de beneficio a la comunidad de 
los poblados antes mencionados.
Liliana Gómez, de nueva cuenta 
en la comunidad de Santiago 
Ixcuintla, fue la pregunta y el 
saludo de rigor a la funcionaria 
federal por parte del reportero de 
esta editora, “Si así es decirles 
que Santiago como municipio 
decirles que aquí estamos de 
nuevo y venimos bien, de parte 
de Liconsa trajo a 20 mil familias 
van a recibir el beneficio de este 
paquete de 5 focos ahorradores de 
luz los que garantizan un ahorro 
del 75 por ciento de energía, que 
de manera posterior se van a 
ver reflejados en sus recibos de 

luz, aparte decirles que venimos 
bueno con el seguro de vida para 
jefas de familia, queremos afiliar a 
todas las madres mayores de 12 
años con hijos de cero a 23 años 
decirles que vamos a estar en la 
plaza principal a las que invito ya 
que también en el seguro popular 
tenemos re afiliación, y bueno que 
es lo mejor de parte de Roberto 
Sandoval, y de Enrique Peña Nieto, 
vienen todos esos beneficios de 
manera gratuita”.
“ E n t o n c e s ,  p a r a  t o d o s  l o s 
santiaguenses que nos están 
escuchando que se dejen venir 
a la plaza aquí a la cabecera, y 
que con mucho gusto les podemos 
entregar sus focos ahorradores 
los podemos afiliar al seguro de 
vida, para jefas de familia y al 
seguro popular”.
Liliana, el recorrido que vas a hacer 
junto con la presidenta municipal es 
muy amplio vas a estar en el poblado 
del Corte, luego Villa Juárez, y 
cierras en el poblado de Puerta 

Azul, “Así es. 
muy contenta 
porque, porque 
les hacemos 
j u s t i c i a  a 
n u e s t r o s 
a d u l t o s 
m a y o r e s , 
v a m o s  a 
e n t r e g a r 
casas de día 
rehabi l i tadas 
donde les daños 
esa dignidad 
a  n u e s t r o s 
a d u l t o s 
mayores, son 
sus espacios de 
esparcimiento 
donde cantan 
d o n d e  r í e n 
donde bailan y 
pues que mejor 
queremos si no 
es que tengan 
u n a  m e j o r 
calidad de vida 
y que tengan 
un lugar digno 
donde puedan 
estar dos o tres 

Prometedor futuro tiene Luis 
Carlos Lopez Murillo, delegado 

de la Corett en Nayarit

veces a la semana, y si es una 
gira muy fructífera para Santiago”.
¿Cuantas casas de día se han 
reinaugurado aquí en Santiago? 
“Mira, el año pasado fueron siete u 
ocho casas las que rehabilitamos 
en todo Santiago, y pues con estas 
diez de ahora rompemos el record 
que en ningún otro municipio donde 
no hemos rehabilitado tantas casas 
de día, pero aquí debo resaltar la 
gestoría de la presidente Fátima 
del Sol, quien la verdad está 

convertida en una buena gestora 
de todos los Santiaguense ya 
que siempre la hemos visto en 
las delegaciones tocando puertas 
buscando el bienestar para toda 
la población”.
Al preguntarle a la funcionaria 
f e d e r a l  s i  e s t a r á  c o n  l o s 
Santiaguenses en el tradicional 
rompimiento de la feria en honor 
al Sr. De la Ascensión, dijo que, 
“Con mucho gusto si me invitan, 
aquí estaremos”. 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Aflora la 
corrupción a sus más altos 
decibeles en las oficinas de 
Aserca, donde el director de 
esta institución una persona de 
nombre Germán, se encuentra 
entregado a las órdenes de 
Gumersinda Villegas Virgen, 
según palabras de las propias 
empleadas de la oficina en 
comento.
En ese sentido el reportero de 
esta editora quien compagina su 
actividad de comunicador con 
la de productor de frijol acudió 
a Aserca, el pasado viernes 11 
de marzo, ya que estábamos 
enterados que no veníamos en 
las listas del pago del apoyo de la 
zafra agrícola 2014-2015 donde le 
entregamos a la comercializadora 
el Centauro 4 toneladas 159 
kilos de frijol negro jamapa de la 
cosecha de ese año, por lo que 
con la documentación requerida 
acudimos a la mencionada oficina; 
solo para encontrarnos con la 
novedad de que el funcionario 
no se encontraba. Por lo que 
decidí esperarlo. Las empleadas 
me preguntaron el motivo de mi 
presencia, por lo que les dije 
que iba a ver por qué no venía 
en las listas, pese a que como 
se menciona habíamos hecho 
la entrega al Centauro de 4 mil 
125 kilos. En el lugar estaba una 
pareja que al escuchar el nombre 
de la comercializadora me dijeron 
que ellos representaban esa 
comercializadora, y que el director 
de Aserca, no nada más a mí 
me estaba quitando la cantidad 
de kilos entregada, sino que a la 
comercializadora el Centauro le 
estaba quitando 600 toneladas 
de frijol, que en su momento 
fue documentado para que los 
productores recibieran el pago 
del apoyo federal. José, quien 

es el nombre del representante 
en Nayarit del Centauro, al 
abundar en el tema mencionó 
que al parecer esa cantidad de 
kilos que le quitaron los paso a la 
comercializadora los Otates, que 
representa Gumersinda Villegas, 
señalando ya para entonces 
una de las dos empleadas de 
la oficina de Aserca, que el 
maridaje entre la Gume y el 
director de la institución federal 
es evidente. Citando en claro 
ejemplo que a la oficina llegaron 
dos campesinos productores del 
grano para reclamar que ellos 
no le habían entregado un solo 
grano a la señora Villegas Virgen, 
y que sus nombres aparecían 
en las listas de la acopiadora 
del grano, deshaciéndose en 
disculpas Gumersinda con los 
productores argumentando que 
en ocasiones no está en ella que 
aparezcan sus nombres en sus 
listas, pero que no pasaba nada 
pidiendo de nuevo disculpas.
Sin embargo, pasado 10 
minutos de que se marcharon 
los  campesinos, el director de 
Aserca, nos pidió documentar los 
expedientes para su pago de las 
mismas personas. Nosotros le 
dijimos, discúlpennos Licenciado, 
pero eso no lo podemos 
hacer luego que escuchamos 
claramente que ellos no le 
habían entregado su frijol a la 

señora Gumersinda. Muy bien, 
contesto Germán, si ustedes no 
lo hacen yo los hago. Y acto 
seguido comenzó a elaborar 
los trámites de pago.
Ayer, el grupo el Centauro, por 
medio de spots en la radio, 
invitaba a los productores del 
cereal que habían entregado 
sus cosechas en sus almacenes 
de Guadalupe Victoria, que 
acudieran a una junta urgente, 
ya que añadió José que no 
estaba dispuesto a cargar con 
la responsabilidad de que se 
diga que por negligencia de 
su personal no se elaboraron 
los expedientes de entrega  
que hicieran los productores 
a su comercializadora. Tengo 
las pruebas que todo se hizo, 
sin embargo hay personajes 
encumbrados del sistema federal 
que les conviene pasar mis 
entregas a otra persona como 
es el caso de Gumersinda.
Por eso la importancia de la 
reunión para hacer la siguiente 
aclaración. Nosotros por nuestra 
parte vamos a continuar peleando 
que se nos pague el apoyo 
del frijol acopiado de la zafra 
agrícola 2014-2015, ya que 
la documentación de entrega 
la tenemos en nuestro poder 
con lo que se demuestra que 
estamos actuando con legalidad 
y transparencia.

antiagoS
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¡Escándalo en 
Aserca de Tepic!

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- No es posible 
que los acopiadores estén 
comprando el frijol a razón de diez 
pesos con cincuenta centavos esto 
es una mentada de madre para el 
campesino, quien con este precio 
no saca ni la inversión siquiera,  
más en el caso de las personas 
que rentan tierras para producir 
como es tu caso José María.
Así iniciamos una entrevista con 
el notario público número 1 el 
pasado 10 de marzo en la plaza 
principal de esta ciudad: Licenciado 
en mi oficio de comunicador. he 
tratado de ser lo más imparcial 
que se pueda queriendo ser 
plural y he apoyado al grupo 
Gascón Mercado, que preside 
Humberto Salazar, pero esto me 
ha traído consecuencias ya que 
los  coyotes porque no puedo 
llamarlos comercializadores por 
medio de Germán “N”, director de 
Aserca en la entidad, a ley de sus 
cojones me borró de la lista del 
pago del apoyo a los productores 
del grano, bajo el argumento de que 
no se entregó la documentación 
en tiempo y forma, pero esto nada 
más sucedió con las personas que 
le entregaron sus cosechas al 
centro de acopio el Centauro, que 
fue quien mejor pagó la tonelada 
de frijol a 15 mil pesos cuando 
los coyotes tradicionales (léase 
Gumersinda, Rodrigo, Heriberto, 
Marcelino y Kelly), pagaron a 
razón de 13, y hasta a 12 pesos 
el kilo del alimento, ¿cuál es tu 
punto de vista en este sentido?
“Yo entiendo que la base de datos 
de la SAGARPA debe de estar 
rasurada; efectivamente en el 
caso tuyo pero hay que defender 
esa posición, si con anterioridad 
ya recibiste el apoyo como es el 
caso debes de reclamar con el 
antecedente de los dos pesos 
del 2013, hay que reclamar ese 
apoyo. Yo a los funcionarios 
federales considero que deben de 
observar una posición imparcial y 
sobre todo de respeto pero. En el 
caso de José María Castañeda, 
hay ese revanchismo, esa actitud 

negativa; hay que denunciarla 
oportunamente, cada perro tiene 
su garrote, ¡eh!
Licenciado, finalmente, Manuel 
Cota Jiménez, tú mencionaste hace 
rato fuera de grabadoras que todo 
está repartido ya sus seguidores 
cercanos se autonombran futuro 
secretario de Sederma; futuro 
secretario de obras públicas, 
Lic. Vallarta Chan, ¿tu opinión 
al respecto? 
“Manuel Cota tiene una trayectoria 
impecable; desde regidor del 
ayuntamiento de Tepic, hasta 
líder nacional de la CNC, pasando 
por la presidencia municipal por 
la presidencia del Congreso; 
diputado federal; senador de la 
república. Yo creo que le están 
haciendo mucho daño, mucho 
daño algunas gentes que lo rodean, 
y eso precisamente es lo que le 
deben, de evitar que le manchen 
ese proyecto a Manuel Cota que 
tiene todas las condiciones para 
poder ser el candidato del Partido 
Revolucionario Institucional a 
gobernador del estado; pero si 
sigue rodeado de esas tepocatas y 
esas sanguijuelas, le van a afectar 
demasiado que ya se consideran 
funcionarios del gabinete. Primero 
hay que matar el oso, y luego 
repartir la piel del oso, y estos ya 
se están adelantando”. Terminó 
diciendo Lucas Vallarta Chan, en 
la entrevista que este reportero 
le hiciera.

A Manuel Cota le están 
haciendo mucho daño 

algunas personas de las que 
se rodea: Chino Chan 

* Ya que se andan repartiendo de manera 
prematura las posiciones de gabinete, afirma.

* 600 toneladas de frijol de la zafra 2014-2015 le desaparecen al grupo 
comercializador el centauro; afectando con el pago de apoyo a decenas de 

productores.


